



D. O. M.  
EL EXCMO. SEÑOR

## Don José María Navarro Darás

Deán de la Catedral de Valencia

Caballero Gran Cruz de la real Orden de Isabel la Católica y de la de Beneficencia, Predicador de Su Majestad y Doctor en Sagrada Teología y Derecho Canónico

Falleció en la ciudad de Carcagente el día 6 de Abril a las seis de la mañana

A los 79 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de esta archidiócesis, el Excmo. Cabildo Metropolitano, su Director espiritual, sus sobrinos don Encarnación Navarro y don Francisco Cuenca y demás parientes, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la Misa "corpore insepulto", que se celebrará hoy, a las nueve de la mañana, en la parroquial iglesia de Carcagente; a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las once, desde la casa mortuoria hasta las afueras de la ciudad, y al nocturno de difuntos y Misa de "requiem", que se cantarán mañana, a las diez y media, en la Santa Iglesia Metropolitana de Valencia.

Todas las Misas que se rezarán hoy, mañana y el día 12 del corriente mes en la dicha Catedral Basílica, se aplicarán en sufragio del alma del finado.

El Rvdmo. Prelado diocesano se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostunbrada.



D. O. M.  
LA SEÑORA

## Doña Vicenta Guaita Fons

Viuda de Cifre

FALLECIO EL DIA 5 DEL ACTUAL

Fortalecida con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus hijos, nietos, biznietos, hijos políticos, nieta política, hermana, hermanos políticos y sobrinos, al participarlo a sus amigos, suplican una oración por el alma de la finada.

El día 13 del actual, a las once, dará principio en la parroquial de San Juan y San Vicente, la novena de Misa con rosario.

DESDE MADRID

## El fruto espiritual del hispanoamericanismo

Todos los golpes se pretenden dar en el mismo sitio, y con todos los disparos se anhela hacer el mismo blanco; y si no lo logran no es por falta de ganas, ni de intención, ni de persistencia en el propósito, ni de verlos, presentarlo y servirlo todo en la salsa liberalista y democrática, sobre todo en la de la cocina francesa.

¿Cuál es el vínculo moral—pregunta un escritor de la cuerda—que puede unir sólidamente a España con las naciones hermanas de América? Y responde con palabra de otro escritor: «Ante todo, el hispanoamericano ha de ser una comunidad en el derecho.» Y después de esta frase sonora y deplumbrante, añade: «Lo que la América admira en Inglaterra, en los Estados Unidos, en Francia son, principalmente, sus libertades individuales y colectivas, su liberalismo y su democracia.»

Luego... nuestras concepciones religiosas, arreligiosas o antirreligiosas, políticas y sociales, más que semejantes han de ser pariguales a las de aquellos Estados, y así el hispanoamericanismo será cada día más dilatado y más fértil.

Los propositos no distinguen de naciones, de Estados, de ambientes espirituales del diferente modo de ser de las criaturas que pretaban esos orbes políticos, para ellos todo es igual: no hay Norte ni Sur, no hay calor ni frío; en todos los climas se dan las mismas plantas y se producen iguales flores; y

España, ni al provecho que en estos tiempos pueda de ella granjear; ni menos a esos asimilismos imposibles—pues que se pide que nos parezcamos a todos los que en nada se parecen entre sí, como Francia, la república norteamericana y la Gran Bretaña—; no considerando y mirando a eso, sino considerando y mirando lo que nuestra nación fue, su pasado, su historia, su grandeza, su prosapia, lo que vale haber recibido de ella o de sus hijos la sangre, el idioma, la espiritualidad, la Religión, un arte, una ciencia, la Universidad, el Municipio, el ser ramas de un tronco glorioso, el estar siglos bajo la sombra de una bandera que ondeó a los vientos de todos los climas y flotó en los barcos de sus inigualados marinos sobre las aguas de todos los mares... Y lo que retoña en América nuestra es eso: el amor a las grandezas del pasado, el entronque y la hermandad con una raza que llenó con sus hazañas dos mundos, lo cual es una gran razón para admirarla y quererla; pero sobre todo, un sentimiento, sentimiento bien natural en el individuo y en las colectividades; los cuales, siendo fuertes, puros y maduros, necesitan un complemento moral, y ninguno les satisface tanto como el de la ascendencia, porque digan lo que quieran los que se las echan de desprecupados, y aunque en cierto sentido podríamos acreditar todos la ranciaidad de nuestros títulos, poniendo nuestro tronco familiar en medio del Paraíso; digan lo que quieran, repito, no sería igual aparecer enlazado con un viejo señor de Castilla que con un saltador de caminos de Sierra Morena o de los montes de Tolema.

Cuando se mira a lo de hoy, entonces, sin pararse en pelos ni en pelillos de orden espiritual, se va a las inteligencias y a las alianzas más estrechas, sin reparar en asimilismos políticos. Recuérdese que la alianza de Francia fué Rusia. Recuérdese que en las calles de París, en los días del anticlericalismo agudo, con Waldeck, con Combes y con Lombet en la Presidencia de la república, resonaron los vivas más clamorosos al zar y aparecieron enlazadas, en estrecho abrazo, las banderas del absolutismo y del liberalismo más extremo. Bien es cierto que aquel enlace era simbólico: exteriorizaba la doble realidad de un absolutismo despótico y de un liberalismo opositor.

Miguel Peñafior.

### Pescaderías Valencianas

PRECIOS POR KILO: Pescadilla, 210; Merluza, por piezas, 4; Palayas, 250; Mejillones, 180; Fanecas, 2; Rubios, 180; Gamba, 55; Besugo, Salmonetes, Pescada, Sardinas.

Central: Barcelonaña, 23 - Tel. 1.095

### Los estudiantes Italianos en Valencia

Como en días anteriores anunciábamos, el domingo, a las 5'30 de la tarde, llegó a Valencia, procedente de Barcelona, un grupo de estudiantes católicos de Génova, a quien acompañaba su Consiliario, Sacerdote muy ilustrado de aquella capital.

Fueron recibidos por los estudiantes católicos valencianos, la colonia italiana y los superiores y un grupo de alumnos del colegio de las Escuelas Pías. También les esperaba el profesor de italiano del Instituto de Idiomas, don Agustín Salomón.

De la estación se dirigieron a la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, orando ante la veneranda imagen de nuestra excelsa Patrona.

Trasladáronse seguidamente a Palacio Arzobispal, donde fueron recibidos por nuestro Prelado; después de la salutación del Consiliario, lo hizo en términos elocuentes Nebitoni Luigi, en nombre de sus compañeros de expedición. A uno y otro contestó el doctor Melo, agradeciendo el filial saludo y dándole la bienvenida. Habló de la unión de italianos y españoles y recordó su última visita a Génova.

Vistaron después el Centro Escolar y Mercantil, donde les esperaban el señor barón de Llauri, don Leopoldo Tréner y no pocos socios. Reorrieron y admiraron detenidamente todas las dependencias de la casa y se retiraron a descansar.

Ayer lunes, por la mañana, a las ocho y media estuvieron en el Colegio de Corpus Christi, y después, en la Universidad.

En el Paraninfo saludó en correcto castellano el señor Galo a sus compañeros de Valencia, y le contestó en nombre de éstos el señor Campos. Habló después el Consiliario de los italianos, para transmitirles el saludo del ministro de Instrucción de su país, saludo que agradeció, en nombre de esta Universidad, el catedrático señor Jordana.

En uno de los autos del colegio de San José se trasladaron los excursionistas a la Catedral.

Estuvieron después en los Viveros municipales y en la Alameda; recorrieron las calles principales y visitaron los colegios de Escuelas Pías y Jesuitas.

En el tren de las doce marcharon a Granada, siendo despedidos por una representación muy nutrida de profesores y alumnos de nuestra Universidad.

### El tránsito rodado los días de Jueves y Viernes Santo

El alcalde ha publicado un bando, en el que cita las calles a que alcanzará la prohibición del tránsito rodado. Son las siguientes:

Caballeros, Esparto, Caldereros, Bolsería, Mercado, San Fernando, San Vicente, Reina, Mar, Primado Reig, San Esteban, Mosén Milá, Compañía de San Esteban, Barón de Petrés, Maestro Chapi, Tosalet, Trinitarios, Salvador, Unión, San Lorenzo, Nules, Samaniego, Concordia, San Bartolomé, Paz y la parte de dichas calles que las limitan.

El jueves se suprime el tránsito desde las diez de la mañana hasta las nueve de la noche, y el viernes, desde las seis de la mañana hasta las ocho de la noche.

### QUESOS Y EMBUTIDOS

PRECIOS DE LA CASA ALFONSO: Manchego extra, 550 ptas. kilo; Mahónés, 450 y 5; Bola, desde 650; Gruyere Emental, 850; Roquefort Rigal, 950; Longaniza de Pascua (tasa), 9 ptas. kilo; Superior, 10; Extra, 11; Salchichón de Vich (Robert), corriente, extra, 14; Riojana extra, 850; Mallorquina corriente, extra, 6; Cuchadas por encargo, desde 0'75 una.

Padre Jofré, núm. 6

### Comerciantes, industriales!

La Carta anunciadora ya circula por el correo en toda España. Es el heraldito que proclama su industria y su comercio en todos los pueblos de España donde el correo llegue.

AVISO. Ha quedado abierta la lista de suscripción para la tirada extraordinaria de CARTAS ANUNCIADORAS, que circularán exclusivamente en el recinto de la FERIA MUESTRARIO INTERNACIONAL, que se celebrará en Valencia en el próximo mes de Mayo.

Los comerciantes e industriales que deseen insertar su anuncio, deberán dirigirse a esta SUBDIRECCION.

AVISE HOY MISMO A LA SUBDIRECCION DE VALENCIA Y ARAGON.—Oficinas: Colón, 74, y pasará a informarle uno de nuestros agentes.

### Feria Muestrario española en Valencia

Para la buena organización de esta Feria, es indispensable que se distribuyan los locales con tiempo suficiente, y a este propósito se ruega a todos los fabricantes, industriales y productores en general, que antes del día 15 del presente mes se inscriban como concurrentes, presentando en las oficinas (Embajador Vich, 9), los boletines correspondientes en demanda del local que deseen.

Así lo ruega y espera, EL COMITÉ.

D. O. M.  
**D.ª Teresa Valls Berseguer**  
Viuda de D. Vicente Cerveró Iglesias  
Falleció en el día de ayer en los poblados marítimos  
A LOS 89 AÑOS DE EDAD  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
R. I. P.

Sus desconsolados hijos don José, don Teresa, don Pascual, don Salvador, don Josefa y don Manuel; hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos. La conducción del cadáver se verificará hoy, a las 4'15 de la tarde, desde la casa mortuoria, calle Padre Luis Navarro, 243, hasta la plaza de los Angeles, donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquelas.

D. O. M.  
**Doña Pura Arazo Díaz**  
Viuda del Dr. Grens y de Royo Chove  
Que falleció el día 7 de Abril de 1924  
R. I. P.

Sus hermanos y sobrinos, suplican a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

A. M. D. G.

D. O. M.  
**D.ª Desamparados Ferrer Bartual**  
Viuda de Barberá Falco  
R. I. P.

Sus afligidos hijos, hijos políticos, nietos, hermana, hermana política y sobrinos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos piadosos.

### PERDIDA

Se ruega a la persona que se haya encontrado un collar largo de perlas, que se extravió el domingo día 5 por la mañana en el tranvía de circunvalación, desde la esquina de la calle de Lepanto hasta la parada frente al puente del Real, lo presente en la calle de Guillem de Castro, 93, bajo, donde se le gratificará con todo su valor, por tratarse de un recuerdo de familia.

Lea V. el anuncio de Agua de Camarona, indicaciones y detalles, en la sexta plana.

Para Semana Santa

### A las señoras valencianas

Mi querida Inésilla: Te he visto el Jueves Santo con mantilla, y he sentido bastante que esa prenda, gentil como ella sola, la llevases... flotante, en lugar de ir prendida a la española.

Yo creo que a tu cara resalada le va mejor prendida que... colgada. Conste que a nadie chocó ni interesó la mantilla española... ¡a la francesa!

Carlos Luis de Guenca.

### Muy interesante para los señores representantes y comisionistas

Por tratar asunto de gran interés, se convoca a todos los señores representantes y comisionistas en general a una reunión que tendrá lugar en el domicilio de Unión Gremial, Embajador Vich, 9, mañana miércoles, a las siete de la tarde.

### Espectáculos

Seguendo nuestra tradicional costumbre, establecida por respeto a estos días santos, no publicamos ningún anuncio de espectáculos que hayan de celebrarse durante ellos. Sólo damos cuenta de los que han de celebrarse el sábado de Gloria.

¿Padecéis usted de hernia? Consulte o escriba a José Puig C. Mar, 50 - Valencia

### Llegada de una escuadra italiana

Próximamente a las once de ayer llegó a nuestro puerto una escuadra de la marina de guerra italiana, compuesta por tres buques exploradores ultramodernos, denominados «Pantera», «Leone» y «Tigre».

La escuadrilla va mandada por el capitán de navío señor Cavagnari. Inmediatamente de fondear los buques en nuestro puerto, el oficial de esta Comandancia, don Diego Baeza, se personó a bordo del buque almirante «Pantera», cumplimentando al jefe de la división.

El señor Cavagnari, acompañado del cónsul de Italia don Antonio Catania, visitó al comandante de Marina, trasladándose después a nuestra ciudad, visitando también a las primeras autoridades.

El buque almirante «Pantera» fondeó frente a la Comandancia de Marina, y los otros dos, en el muelle madera, frente al Tiro de Pichón.

La escuadrilla italiana permanecerá en nuestro puerto hasta el día 10 de los corrientes, en que zarpará con rumbo a Málaga.

El público podrá visitar los buques a partir de mañana, desde las tres de la tarde hasta la puesta del sol.

Sean bienvenidos los marinos italianos.

### El himno de la peregrinación carmelitana

La Directiva de la peregrinación, deseosa de imprimir el mayor entusiasmo en el ánimo de los peregrinos, y con el fin de perpetuar en lo posible el recuerdo de la visita a la Ciudad Eterna, ha acordado retribuir con un premio de mil pesetas a la composición poético-musical que mejor exprese las siguientes ideas que constituirán la inspirada letra del himno:

Coro: Llamamiento a la peregrinación.

Estrofa primera.—Roma es nuestra madre.

Estrofa segunda.—El Papa es Jesucristo.

Estrofa tercera.—Acto de fe en el Papa.

Estrofa cuarta.—Esperemos en el Papa.

Estrofa quinta.—Amemos al Papa.

Estrofa sexta.—Adoremos a Cristo en el Papa.

Estrofa séptima.—Roguemos por el Papa.

La letra del himno, sencilla; la música, entusiasta. Diríjase las composiciones al reverendo Padre Provincial de los Carmelitas Calzados, Hinojosa del Duque (Córdoba). Se cierra el concurso el primero de Mayo próximo.

Nota.—Cuantos deseen inscribirse en la peregrinación como peregrinos efectivos u honorarios, diríjase al Padre Simón María Besolduch, Padres Carmelitas, Segorbe (Castellón). El mismo remitirá programa detallado del viaje a quien lo solicite.

### Notas de sociedad

Por don Antonio Merle de Vargas y señora, y para su hijo don Francisco, ha sido pedida la mano de la gentil señorita Rosita Martínez y Pardo.

Con tan fausto motivo se han cruzado entre los prometidos los acostumbrados regalos.

La boda se celebrará en breve. La enhorabuena.

**Viajes** para viajeros solos o en grupo, billetes económicos para Italia, Francia y demás naciones europeas. Kilométricos, semicirculares, pasaportes

Prinado Reig, 7 (antes Aveñanías)



### T. S. H.

**La Radiotelefónica**  
Rodrigo Botet, 1  
es la más antigua y que más barato vende

**COMPARAR PRECIOS**  
Aisladores antena, 0'10 pias. Lámparas metal, 750. Radiotécnico micro, 15. Ebonita 14 kg. Bobinas, Gamma, 20 por 100 descuento.

Siempre lo más moderno en T. S. H.

### Peregrinación valenciana a Roma

No es posible contestar privadamente las muchas consultas que se hacen a las oficinas de la peregrinación.

Los peregrinos del itinerario A, como los del itinerario B, harán el viaje en trenes especiales dotados de excelentes y cómodos vagones.

En los precios están comprendidos: billete de ida y vuelta; las tres comidas durante el viaje; conducción desde las estaciones a los hoteles y viceversa; carnets de peregrino y de visita a la Exposición Misional; autos y tranvías para los de primera y segunda del primer itinerario, y para las tres clases del segundo; hoteles de toda garantía; todas las tasas y propinas, los pasaportes para salir de España, insignia, etc.

La comisión ha exigido de los hoteles contratados nota detallada de los platos que han de servir a los peregrinos, y dentro de unos días se darán a conocer.

**ITINERARIO A**  
Saldrá de Valencia el día 1.º de Junio y regresará el día 10.

Precios: Primera clase, 735 pesetas; segunda, 540; tercera, 350.

**ITINERARIO B**  
Saldrá de Valencia el día 1.º de Junio y regresará el día 18.

Precios: Primera clase, 1.200 pesetas; segunda, 995; tercera, 645.

En la secretaría de la peregrinación, Palacio Arzobispal, se facilitan informes y programas detallados.

**CENTROS DE INSCRIPCIÓN**  
Valencia: Señor secretario de la peregrinación, Palacio Arzobispal.  
Alcoy: Señor Cura Arcipreste.  
Tortosa: Señor Canónigo Lectoral.  
Castellón: Don José Tárrega, Presbítero, Colegio de Huérfanos de San Vicente.  
Segorbe: Muy ilustre señor doctor don Romualdo Amigó, Secretario de Cámara.  
Orihuela: Don Ramón Barber, Beneficiado de la Catedral.  
Alicante: Muy ilustre señor doctor don Manuel Galbis, Canónigo de la Colegiata.

### A los peregrinos

que tengan que proveerse de artículos de viaje, les conviene hacer sus compras en **El Jockey.-Correjería, 9 y 11** Maletas y bolsos, desde 5 a 200 pesetas

### A Gandía

Han comenzado a circular entre nuestra buena sociedad las invitaciones para la piadosa excursión que se está organizando al palacio del Santo Duque. Las noticias que hemos recibido dan a entender que cunde el entusiasmo por sumarse a esta manifestación de amor a San Francisco de Borja. Sabemos que se está gestionando la venida de un distinguido orador sagrado, que dirigirá su autorizada palabra a los peregrinos en la función que ha de celebrarse en la nueva iglesia del Palacio Ducal.

### El único jabón

garantizado PURO de COCO y SIN ADULTERACIONES y el más espumoso y mejor para lavar ropas y usos domésticos.

### Lavado Jabón Sol

CON: ES EL MEJOR

**Radiotelefonía**  
CASA HERNANDEZ  
Don Juan de Austria, 8

**Casa Panach**  
Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean

Recomendamos esta casa a nuestros lectores

Bajada San Francisco, 1 - Valencia

### Exhortación pastoral de nuestro Prelado Sobre el buen ejemplo

(Conclusión)

Otro punto de capital interés sobre el cual quisiéramos llamar vuestra atención, Venerables Hermanos y amados hijos, es el que Su Santidad Pío XI recomendaba con particular empeño no ha mucho tiempo. «Creemos—dijo ante los eminentísimos Cardenales el pasado mes de Diciembre—deber nuestro, por aquella paternidad universal que Dios nos ha concedido, amonestar vivamente y exhortar a todos, especialmente a los hombres de gobierno, a fin de que, cuantos aman la paz y el público bienestar y defienden la santidad de la familia y la humana dignidad, con unánime esfuerzo busquen el alejar de sí y de sus conciudadanos los gravísimos peligros y los daños crímenes del socialismo y del comunismo, dejando a salvo, enténdase bien, la debida solicitud para elevar la condición de los trabajadores y de todos los humildes en general».

El Papa ha visto levantarse amenazadora la ola del comunismo, y desde el centro del devastador ciclón, que es Rusia, lanzarse sobre los demás pueblos de la tierra; ha llenado la brecha en el desquiciamiento social, agravado después de la guerra; en las ideas demoleedoras que impunemente se ha consentido esparcir; en la falta de justicia y de caridad, que son las normas del egoísmo sin Dios, hoy entronizado. En varias ocasiones ha sido precisa la severidad inexorable contra los asaltos de la fiera. Y el Vicario de Cristo y Padre universal teme por sus hijos, que lo son todos los hombres; teme que por el mundo se extienda el caos moral y la miseria inconcebible, que ha convertido el gran imperio en un maldichoso cementerio de vivos, donde se sepultan por igual los de arriba y los de abajo, y perecen los intereses religiosos, sociales y económicos; y se extingue la vida de una nación. Ese temor, por desdicha, ha sido justificado, le obliga a dar la voz de alarma.

Causas muy complejas y no fáciles de desenredar han engendrado la tormenta, pero todas se pueden condensar en una sola: falta de justicia y caridad en los patronos y en los obreros, porque la culpa, hablando generalmente, es de ambas partes combatientes. Entre las diversas formas que se ofrecen para resolver o suavizar los conflictos provocados por la llamada cuestión social, hay algunas que la Iglesia patrocina o ampara mediata o inmediatamente; y que los fervores exhortamos a que las fomentéis por cuantos medios estén a vuestro alcance. Guiados por los Pastores que Dios ha puesto, sin apartaros un ápice de sus órdenes, llevando siempre en alto la bandera de Cristo, única que siempre salió vencedora, y en el corazón el espíritu de Cristo, único que vivifica para el bien, lograréis la victoria.

Mas ahora no pretendemos hablaros de ese aristotelado organismo, oficial, sino del que cada uno puede y debe practicar: *del buen ejemplo* en las materias que se rozan con la cuestión social.

Porque si los patronos o dueños de una explotación cualquiera se mostraran siempre ante sus subordinados ejerciendo, no sólo la más escrupulosa justicia, sino la caridad que no mide mezquinamente los límites de la obligación en punto a repartir con los necesitados lo que sobra; si consideraran sus fábricas, talleres o heredades, más bien que como una vena de riqueza para sí solos, como un medio de que ellos y sus empleados o braceros, con la proporción debida, han de sacar recursos para las necesidades y holgura honesta; si miraran a éstos como miembros de su familia, ya que el concepto de familia cristiana es más amplio que el de la natural, cuyas alegrías y tristezas, apuros y abundancia les tocan muy de cerca; si no consintieran pasara hambre en la vejez o falta de asistencia en la enfermedad que quebrantó sus fuerzas en aumentarles el propio bienestar; en una palabra: si en sus asalariados tuvieran constantemente delante de sus ojos a Cristo jornalero y recordaran aquella sentencia que constituye la más alta glorificación de las clases pobres: «Lo que hicieris con uno de éstos, conmigo lo hiciste», sería posible que sus obreros levantarán contra ellos la voz iracunda o la mano amenazadora? No; nuestro pueblo es noble: en aquella fábrica, en aquellos campos, la cuestión social se resolverá por sí sola, porque no habrá términos del problema. El buen ejemplo del amo obrará el milagro. Mas si el obrero ve en el patrono un explotador sin conciencia, o si queréis un costurero que paga justamente lo estipulado, pero procura estipular las condiciones más perjudiciales para sí, aunque lleven la miseria al hogar de sus empleados; si ve en él un derrochador de lujos insensato e insultante, mientras a su alrededor hay quien padece hambre y carece

de lo necesario, infaliblemente vive en el odio, la lucha con todos sus horrores, con los horrores que vemos y lamentamos. La religión que acaso practiquen exteriormente esos patronos no servirá, cierto, para ganar simpatías en torno de ella, sino para que la blasfemen, achacándole culpas nacidas precisamente de que falta el espíritu de la Religión.

Otro tanto se diga de los obreros, porque si los derechos son muchos también son muchos los deberes. ¿Cómo van a conquistarse la confianza y el amor de los amos trabajando, según les aconsejaba uno de sus cardillos, *lo menos y lo peor posible*? ¿Cómo han de suavizar asperezas en sus mutuas relaciones, acariciando rencores contra el rico por ser rico, cual si la honradez, la fortuna o el talento con que junto su hacienda fueran un crimen? Den ejemplo de fidelidad, de honradez, de trabajo leal, y se ganarán a sus superiores y a sus compañeros. Entre éstos será más eficaz su ejemplo, si le acompaña la ayuda sincera para las aspiraciones justas, la cooperación en mejorar y levantar su condición social, el consejo prudente, la caridad desinteresada, el hogar modelo, la conducta intachable cristiana. No hay con tra el sindicalismo, ni aun en las organizaciones sociales más perfectas, remedio alguno que pueda compararse con este del buen ejemplo, precisamente porque éste llega a la raíz misma de las concupiscencias, de donde aquél brota.

La Encíclica de León XIII *Rei- rum novarum*, luz de la acción católica social, da las normas, por decirlo así, teóricas. Pío XI las condensa prácticamente en pocas líneas, como antes que él las había condensado Cristo, en la estricta observancia de los mandamientos de Dios por ambas partes contendientes: «Vaeivan los hombres a Cristo, que quisio, al precio de su sangre, hacerlos a todos hermanos; en Cristo se hallarán unidos y se amarán unos a otros, porque en el amor de Dios y en el amor del prójimo consiste toda la Ley evangélica: *In his duobus mandatis universa lex pendet et prophetae*».

A todos los Obispos, en la persona de su discípulo Tito, nos manda San Pablo que no desfallezcamos en la enseñanza de nuestra respectiva grey, y aún señala los puntos capitales sobre que ha de versar la predicación. Vamos, pues, a repetirnos sus propias palabras, porque son la síntesis de cuanto os llevamos dicho acerca de estos dos últimos puntos en que de un modo especial os recomendamos el buen ejemplo.

«Predica a las madres que enseñen el pudor a las jóvenes, a amar a sus esposos, a cuidar de sus hijos, a ser honestas, castas, sobrias, cuidadosas de sus casas, apacibles, sujetas a sus maridos, para que por su culpa no se fable mal del Evangelio... A los siervos (hoy diríamos a los jornaleros), que sean obedientes a sus amos, procurando darles gusto en todo, sin alterar con ellos, sin defraudarlos en nada, antes, mostrándoles siempre lealtad y fidelidad, para que su conducta haga respetar en todo el mundo la doctrina de Dios Salvador nuestro, sirviéndolos con amor, como quien sirve al Señor y no a hombre». Y vosotros, amos, haced otro tanto con vuestros criados evitando las violencias, y considerando que unos y otros tenéis un mismo Señor allá en los cielos, ante el cual no hay aceptación de personas».

Terminamos ya, Venerables Hermanos y amados hijos; pero antes debemos recordaros que estamos en el Año Santo, tiempo que la Iglesia destina para derramar sobre el mundo con inusitada largueza sus gracias y bendiciones. El Sumo Pontífice llama a la Ciudad Eterna: allá deben ir cuantos puedan, a añanzar su fe junto a la tumba de los Apóstoles, a proclamarla a la faz del mundo, a rendir el vasallaje de súbditos y el afecto de hijos ante el Padre Común de la Cristiandad, a robustecer el alma cristiana en aquella tierra empapada en la sangre de mártires, y encender la caridad en el centro y corazón de la Iglesia.

¡A Roma, pues, católicos valencianos; cuantos más, mejor!

Pero fuera de la peregrinación los que la practiquen, y en lugar de ella los que miren con santa envidia alejarse a aquellos que tengan el honor y la dicha de ser peregrinos, hay otro fruto y otra práctica del Año Santo, universal para todos, a todos accesible y más provechosa aún que la visita a las venerables Basílicas: es la renovación de las costumbres cristianas, el avivamiento de la piedad, el florecimiento de las virtudes. En la vida santa de cada uno se ha de conocer que estamos en el Año Santo. Del buen ejemplo que hemos de dar al mundo espera mucho el Papa: «En este tiempo propicio, nos ha dicho, además de las visitas a los lugares venerandos y los repetidos ejercicios

de piedad públicos y privados, el auxilio abundante de la gracia cooperará eficazmente en levantar los ánimos a más subido grado de perfección y remediar la sociedad. Porque si la vida desenfrenada de cada cual contribuye a la corrupción general, también la conversión de cada uno y su conducta arreglada a las normas del Evangelio no puede menos de influir en el saneamiento público y en que la sociedad vuelva a Cristo».

¡Que este Año Santo traiga, como don del cielo, la realización de estos piadosísimos votos y deseos de nuestro Padre Común, en todo el mundo, y más aún en España, y singularmente en vosotros, nuestros amadísimos hijos de Valencia, los que lleváis tan íntimamente arraigada en vuestros corazones y en vuestra historia una gloriosísima tradición de vida cristiana!

¡Dios haga, os diremos con el Apóstol San Pablo, que seáis siempre dignos de la vocación altísima con que os favoreció, y se cumplan en vosotros los designios de su bondad, y vuestra fe sea por El fecundada en buenas obras, a fin de que se glorifique en vosotros el nombre del Señor, y vosotros en El, por la gracia de nuestro Dios y Señor Jesucristo!...

¡Dios haga que en el camino de vuestra peregrinación, larga o breve, por esta vida de destierro, os preséntéis mutuamente, en santa caridad, la edificación del buen ejemplo, que levantará vuestras almas y las conducirá, suave y poderosamente, por los caminos del Señor, hasta llevarlas al cielo!

Así lo pedimos fervientemente en nuestras oraciones, mientras con todo el amor de nuestro corazón os bendecimos en el nombre del Padre, del Hijo, y del Espíritu Santo. Amén.

Dada en nuestro Palacio Arzobispal de Valencia, firmada de nuestra mano, sellada con el mayor de nuestras armas y referendada por nuestro Secretario de Cámara y Gobierno, a diez y nueve de Marzo, fiesta del Patriarca San José, de mil novecientos veinticinco.

PRUDENCIO,  
Arzobispo de Valencia.  
Por mandato de S. E. Rmda. el Arzobispo mi Señor:  
L. S. Joaquín Belda,  
Prosecretario Cancellario.

**Movimiento de población**  
5 de Abril.

Nacimientos, 15.  
Defunciones, 9:  
Vicenta Asencio Castelló, de 85 años, de asistolia.  
Juan Bautista Sánchez Ten, de 68, de bronconeumonía.  
Antonio Mochales Díaz, de 20 meses, de colapso cardíaco.  
Adela Fabregat Vidal, de 48 años, de ataque de asistolia.  
Juan Pozuelo Sapena, de 8 meses, de bronconeumonía.  
José Orquendo Pérez, de 8 meses, de bronconeumonía.  
José Roig Torrente, de 72 años, de bronquitis crónica.  
Vicente Baixauli Soria, de 51 años, de ataque de asistolia.  
Salvador Chirivella Ortega, de 52, de angina de pecho.  
Matrimonios, 1:  
José de San Juan con Carmen Monzonís.

6 de Abril.  
Nacimientos, 22.  
Defunciones, 17:  
Vicenta Gracia Martínez, de 25 años, de dilatación aguda.  
José Pastor Tamarit, de 70, de meningitis.  
Vicenta Blanch Mas, de 70, de arterioesclerosis.  
Francisco Esteve Serrano, de 55, de enteritis crónica.  
Josefa Puig Martí, de 75, de gangrenosa senil.  
Ramiro Font Callego, de 18, de enteritis crónica.  
Vicenta Guaita Fons, de 84, de asistolia.  
Sebastián Amillar Fernández, de 74, de insuficiencia mitral.  
Vicente Constance Róyes, de 66, de miocarditis.  
Manuela Casan Montesinos, de 48, de cardioma cardíaca.  
Joaquín Berenguer Monleón, de 10, de bronconeumonía.  
Dolores Lambeca Pozo, de 80, de arterioesclerosis.  
Matrimonios, 2:  
Pascual Amengot con Amador Navarro Milton Barroso con Sara Serra.

### En el Colegio de Adoratrices

A la sombra bendita de la Venerable Madre Sacramento y bajo la presidencia de nuestro amadísimo Prelado celebróse ayer la segunda reunión de señoras, con el fin de estudiar los medios más adecuados para allegar recursos con que se puedan engrisar suntuoso altar y una donde reposen y reciban veneración los sagrados restos de la Venerable y para la celebración de grandes fiestas por el fausto motivo de su próxima beatificación.

Como siempre, la palabra persuasiva y elocuente del señor Arzobispo cantó los prodigios de aquella heroína de la caridad que lo dió todo, hasta su vida, por los desgraciados, y al recordar la dignación de la Providencia divina con Valencia al hacerla depositaria de su cuerpo, pues justo era que descansase aquí, en la ciudad del Sacramento, la enamorada del Sacramento, exclamó: «Si ella lo dió todo por los pobres e infortunados, hasta el punto de morir víctima de su caridad sirviendo a los apesetados del cólera, ¿por qué no hemos de hacer lo posible para que con nuestro óbolo, grande o pequeño, la podamos levantar un trofeo digno en donde reposen sus restos venerandos?»

La multitud de señoras que llenaban el amplio salón quedaron hondamente impresionadas, hasta el punto de que se manifestaron con claridad sus deseos de visitar todas las casas desde el más suntuoso palacio hasta la más pobre vivienda, en demanda de alguna limosna para los indicados fines.

En consecuencia, quedaron constituidos los grupos de señoras que se

### El general Elio y su tiempo

acaba de publicarse y se ha puesto ya a la venta el segundo tomo de

### El general Elio y su tiempo

edición especial con papel satinado y grandes márgenes. Consta de 300 páginas con numerosos grabados, retratos de personajes de la época, láminas, escudos de armas y retrato y biografía del autor, D. Luis Minguel. El segundo tomo de

### El general Elio y su tiempo

se vende en todas las librerías y en nuestra Administración, al precio de

### Cuatro pesetas

Advertimos que la tirada es corta y que una vez agotada no se hará nueva edición

### Quiéren ustedes conservar su vista

y ver bien, sin fatiga de ninguna clase? Hagan ustedes uso de cristales que tiene la

**Casa Dupuy**  
SAN VICENTE, 42  
Recomendamos a nuestros lectores esta casa

**Dr. Barona** Especialista en oídos, nariz y garganta.  
PAZ, 38 - De 9 a 1

CONSULTA en ALCIRA, los miércoles de 9 a 1, plaza Castelar, 25

**Dr. Lorenzo Llabrés**  
CONSULTORIO PARA DIABÉTICOS  
Conde de Montornés, 2, entlo. izqda.-Valencia  
(Antigua casa Banco España)

**HOTEL DE ESPAÑA**  
Moratín, 18 Valencia Teléfono 841

Nuevo propietario: D. EMILIANO REAL  
Grandes reformas - Precios económicos - Agua corriente, calles y lavabos  
Gran restauración - Cubiertos a 5 pesetas

Tristes panoramas

La mortalidad en la clase obrera

Existía y existe legítima curiosidad para averiguar el resultado que vienen dando las tituladas leyes de protección al obrero y otras clases similares en España, ya que han transcurrido algunos años desde que se promulgaron. Se creía que tal legislación tendría la virtud de conseguir progresos importantes, en diferentes órdenes.

La Imprenta Municipal de Madrid acaba de terminar la impresión de una obra oficial muy interesante y utilísima, con el título de «Estadística del Trabajo, año de 1923». Se ha confeccionado, en el orden intelectual, por el Negociado de Reformas Sociales, ahora llamado del Trabajo, a cargo de un buen estadístico, nuestro excelente amigo don Juan Lorente, el cual, como todo su personal, ha laborado como de costumbre con el mayor entusiasmo y actividad.

La obra trata de los comerciantes, industriales, obreros y obreras (aunque no se estudia con el detalle que convendría a cada uno de los sexos), sociedades obreras, sociedades patronales, salarios, jornadas oficiales de trabajo, huelgas, accidentes del trabajo y defunciones, tanto en los grupos de enfermedades de mayor cifra, como respecto a las clases sociales antes citadas.

Ante todo hay que decir que en la obra no se trata de clases productoras de orden intelectual, ni de otras profesiones liberales que también son productoras, dándose preferente, por no decir exclusividad al trabajo manual, al trabajo corporal humano.

La síntesis estadística que se deduce de la obra es que, según los datos oficiales, Madrid contaba hacia poco más de un año con la siguiente población profesional de los grupos ya citados, o sea a saber: Comerciantes, 21.228. Industriales, 14.528. Obreros que viven en Madrid, 75.533. Obreros que viven en los pueblos inmediatos, 10.031.

De estas cifras se deduce que en la villa y corte hay 36.356 patronos comerciantes e industriales y 85.464 obreros manuales.

Figuran en la obra las listas de 183 sociedades patronales y 169 sociedades obreras, pero no aparecen las sumas de los asociados.

Las estadísticas de morbilidad, es decir, de las enfermedades, no existen apenas y por lo omitido no se publican. Dolorosa es tal omisión por ahora insubsanable. Las estadísticas de mortalidad que son exactas, en cuanto cabe, dicen así:

Defunciones de industriales, madrileños, 8'24 por 100. Comerciantes madrileños, 9'71 por 100. Toda la población madrileña, 23'23 por 100. Obreros de Madrid, 24'36 por 100.

Resulta, pues, que los obreros madrileños tienen la máxima mortalidad, superando también, en el orden proporcional, a la de toda la población de la villa y corte. No puede ser más grave tal situación demográfica obrera.

Si del conjunto de la mortalidad general pasamos a las defunciones producidas por tuberculosis pulmonar, tendremos que los obreros fallecen en proporción de 5'75 por 100, mientras los industriales aparecen con 0'69, los comerciantes con 1'14 y todos los madrileños con 2'20 también por 100.

Contrastes similares se observan en la mortalidad causada por otras enfermedades del aparato respiratorio, por las orgánicas del corazón, por congestión, hemorragia, reblanqueamiento cerebral y cáncer.

Desgraciadamente no se detallan los sexos, pero de todos es bien sabido en Madrid que la proporción femenina en la masa obrera, como la de las otras dos agrupaciones profesionales, es pequeña.

De esos datos oficiales que acabamos de mencionar y de otros que se incluyen en la obra, se obtienen entre otras más las siguientes deducciones:

Los obreros madrileños tienen pequeña jornada de trabajo, adoptada oficialmente. No es un secreto para nadie que en el orden práctico tal jornada se reduce considerablemente.

Además, en diarios y revistas se ha dicho que en estos años del período «post-bellum», el trabajo llegó en varios oficios a representar la quinta parte que en el período «ante-bellum», y mejorada últimamente la intensidad de labor oscila entre un tercio y una mitad que años atrás.

Por infortunio, la tarea no es, salvo contadísimas excepciones, lo que fué. Los salarios que consigna la publicación del Ayuntamiento de Madrid, que prácticamente son menores que los reales, son muy elevados.

Con pequeña jornada, escaso rendimiento y fuertes salarios, los obreros mueren en mayor proporción, no sólo que los patronos, sino que la población total, en la que entran las «clases medias» que trabajan mucho, ganan poco y sufren penalidades de todas clases. Son las concierntes tales clases medias tan abandonadas, incluso ahora.

¿Cuáles serán las causas de esa enorme morbilidad y mortalidad obrera, cuando esta clase se alimenta espléndidamente y vive, desde ha-

ce años, con comodidad insospechada?

Las causas seguramente deben ser varias y complejas, pero para nosotros se reducen a una principal: holgazanería y vicios innumerables.

El obrero trabaja poco y durante breves horas, no ama la cultura ni la educación; es, con pocas excepciones en tales masas, irreligioso. Huye del hogar, no acude a las bibliotecas y se congrega con sus compañeros en tabernas, tupis y otros sitios aún peores: prestibulos, etcétera.

No hay, por lo menos impresas, estadísticas relativas a los «vicios»; si existieran, horrorizarían hasta a los más indiferentes; pero si se conocen las estadísticas de los establecimientos autorizados y estimulados a veces por los Ayuntamientos que venimos padeciendo.

Pasan de 3.000 las tabernas conocidas en Madrid, pero hay otras clandestinas. A unas y a otras procedería aplicar con rigor el descanso dominical, el régimen severísimo de Suecia y otros países, y aun la clausura definitiva al 90 por 100 de los establecimientos de bebidas que expenden productos nocivos a la salud. Son contadas las tabernas en que impera la higiene, etcétera.

El Ayuntamiento, con su insensata política social, hace que vayan desapareciendo los clásicos cafés, que eran y son admirables, ante los modernos cafés-bares, o sean los que se titulan vulgarmente tupis, que casi todos ellos no deberían funcionar como hoy lo hacen. Había en 1923 solamente 57 cafés clásicos, pero existen diez cantantes y 671 tupis.

Nuestro Municipio no protege a los cafés económicos, que siempre fueron adecuadísimo para las clases modestas. Tampoco lo hace a las casas de comidas humildes, pero beneméritos establecimientos para los pobres, ni a los restaurantes, fondas, etcétera, de tarifas baratas.

El Ayuntamiento de Madrid, incluso el actual, no ha hecho ni hace nada para evitar esos tristes casos que presenciamos, porque el decoro impide hablar de otros hechos relativos a los bajos fondos de Madrid, que por desventura no son excluidos de la villa y corte, sino que también existen en Barcelona y otras urbes de España.

Como la obra oficial es un inmenso arsenal de datos, en el encontramos materia que explica el injustificado elevadísimo coste de la vida. Frente a ese pavoroso problema social, la Alcaldía madrileña patrocinó la demolición de muchísimas casas, y a diario concede licencias a los vendedores para que las calles queden intrasitables y los pobres peatonales seamos constantemente víctimas de los locos «chauffeurs». En los alrededores de la Universidad, que por razón de su vecindad es el barrio que más conozco, no se puede transitar, y de seguir el caso, los niños y niñas no podrán ir a las escuelas: tantos son los atropellos en el Noviciado y barrios inmediatos. En el Municipio no hay corazon ni sensibilidad.

Eduardo Navarro Salvador.

Futbolistas

Redilleras y tobilleras, vendaje Fort y suspensorio PUNCH. Precios como nadie. CRUZ BLANCA.—P. M. Benlliure, 5

BIBLIOTECA MODERNA DE NOVELAS SELECTAS

Las novelas de esta Biblioteca son todas, sin excepción, exquisitas obras de arte. Puede leerlas todo el mundo.

Es la Biblioteca más interesante y recomendable, y la mejor presentada. De venta en todas las buenas librerías.

El editor las remitirá a cualquier punto de España, franco envío certificado, previo recibo de 4 Ptas. por cada tomo que se pida. La lista de las novelas publicadas se remite gratis.

Editor: J. PRATS ANGUERA calle Bortrán, 86.—BARCELONA

Diario de Valencia

se halla a la venta en las siguientes poblaciones:

MADRID: Kiosco de «El Debate», calle de Alcalá (frente a las Balstravas)

BARCELONA: Kiosco Carmen, Rambla (frente calle Carmen)

Kiosco Antiguo Barcelonés, Rambla Canaletas (frente al hotel Continental)

Kiosco El Dorado, plaza de Cataluña (frente al teatro El Dorado)

Kiosco Talleres, Rambla, (frente calle Talleres)

Kiosco Nuevo, Rambla, (frente al Liceo)

Kiosco Parísión, Rambla, (frente los jaramos del Marqués de Comillas)

Doña Teresa Boluda y Martínez. Que falleció en 8 de Abril de 1915. R. I. P. Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y sobrina política, suplican a sus parientes y amigos se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

DEPORTES

Día de mucho, vispera de nada. Las manifestaciones deportivas del domingo

Terminado el campeonato con sus sorpresas, las eliminatorias del Nacional con sus pasiones, y la Federación con sus sesiones célebres, por sus caciquiles acuerdos, nos encontramos que para el domingo se celebra de encuentros amistosos de escaso interés.

En el Stadium, España y Gimnástico; en Mestalla, Valencia, Burjasot y el Levante, se desplazó a Castellón para enfrentarse con el once titular de la población hermana.

El público acudió en bastante cantidad a estos espectáculos, y mató la tarde, como se dice vulgarmente, viendo a los suyos, pero sin que éstos hiciesen grandes cosas para entusiasmar.

En resumen, se pasó la tarde, que es lo que se trataba de demostrar.

Gimnástico, 1; España, 1. La característica de los equipos que encabezamos ha sido siempre el entusiasmo; pero éste se estrella cuando las facultades fallan, como le ocurrió al Gimnástico, que por su desentreno llegó cansado al final de la segunda parte, y con un desacierto notable e inseguridad en los toques de balón.

El partido tuvo sus pequeñas variantes, y en ellas vimos la línea de medios españolista, más compensada y más eficaz que la del Gimnástico; logró mantener a raya muchas veces los peligrosos avances del adelante azul-rosado, cuando alguno de los componentes de éste lograba zafarse de ellos, Simarro o Redondo se encargaban de cortar el paso.

La presión del Gimnástico llega a ser acentuada en muchos momentos de este primer tiempo, logrando Arnet, en uno de sus avances personales al recibir un pase de Cañavera, llegar hasta pocos metros de la meta del España. Marqués baja rápido a interceptar, logrando arrebatarse el balón, pero se entretiene demasiado, y Arnet corona la jugada enviando a las mallas el pelotón.

Los azul-grana se crecen, y juegan ahora su mejor fútbol, inquietando seriamente las líneas defensivas españolistas. En un corner contra el España, Hipólito es castigado con una mano dentro del área.

Arnet lanza el penalty hacia su ala derecha, y Pérez fuerza otro corner, que no tiene consecuencias. El segundo tiempo se caracteriza por un tan fuerte dominio del Gimnástico, que toma en ciertos momentos carácter de embotellamiento; pero la acertadísima y ordenada defensa del España evita que la delantera del Gimnástico, poco cohesionada, inquiete seriamente a Esteve.

No obstante, tiene éste que intervenir en varias ocasiones, haciéndolo con indiscutible acierto y serenidad. Los delanteros del España inician varios ataques, que quedan en iniciativa, gracias a Civera y Ventura.

Logran no obstante llegar ordenadamente a los terrenos peligrosos del Gimnástico, y quizás con el mejor juego de la tarde, se estacionan en él. Anotamos varias jugadas buenas de verdad, y como compensación a ellas. Clavel, de fuerte y cruzado chut, obtiene el empate.

Poco resta de juego, y es llevado éste, como hemos dicho, por los terrenos del Gimnástico. Se tira un corner contra el mencionado equipo, y finaliza el encuentro con el empate a un tanto.

El Gimnástico pudo ganar y se limitó a empatar; los españoles, por el contrario, pusieron su característica codicia y fe. El referee señor Calvo, bien.

Valencia, 3; Burjasot, 1. Como partido homenaje se organizó este partido entre los campeones, dando por resultado la victoria del Valencia por 3 a 1.

El dominio correspondió al Valencia, mas no quiere decir que el Burjasot no inquietase también muchas veces a los zagueros valencianistas.

La delantera del Burjasot posee un juego rápido y desconcertante, que los medios valencianistas acertaron a contener la mayoría de las veces; pero el empuje de los campeones B supo desbordar su línea, a pesar de todo.

El primer tanto valencianista lo marcó Cubells al renatar con oportunidad un pase de Ródenas. El segundo tanto lo marcó el Valencia a consecuencia de un freekick que Roca lanzó y fué admirablemente rematado.

Y terminó el primer tiempo con el resultado de dos a cero. En la segunda parte, y a medida que el tiempo avanzaba, el Valencia iba imponiéndose y el Burjasot crecía de a poco.

Los vencedores, considerando poco resultado el dos a cero jugaban con gran codicia, y los de Burjasot ponían todo su empeño en conseguir el del honor cuanto menos. Marcó entonces un tanto cada equipo y se vieron ambos satisfechos en sus deseos de mejorar el score.

El goal del Valencia lo marcó Cubells de un buen tiro cruzado, y el del Burjasot, que dió ocasión a la mejor jugada de la tarde, lo obtuvo Llorens.

GAMPO DEL LEVANTE. El primer equipo del Levante tuvo que desplazarse el domingo a Castellón para contender con el primer once del Deportivo. Aprovechando la ausencia de su primer equipo, organizó la Sociedad un interesante programa.

Primariamente contendieron los infantiles del Levante con sus iguales del Stadium.

El octavo, también Arnau, rematando una bonita parada de Liria y un shoot de Samitier. Con la victoria alcanzada el Barcelona se ha colocado ya para las semifinales del campeonato nacional.

EN SANTANDER

El Arenas, empatando con el Racing, es proclamado vencedor de la sección

La marcha triunfal del Arenas y los esfuerzos que día tras día han de hacer para no interrumpirla han despertado tanto interés, que el día del domingo fué el más grande día deportivo para Santander, que se vio invadido por miles y miles de aficionados.

Desde antes de empezar el partido, el campo de deportes del Sardinero se hallaba ocupado totalmente por un gentío enorme, que desafió impávidamente el frío viento y el ventarazo Sudoeste que reinaba.

A las 4'15 aparece el colegiado catalán señor Llovera, que es acogido con palmas y pitos, abundando más estos últimos. Actúan de jueces los colegiados cántabros señores Real y Vales.

Forman por el Arenas: Jáuregui, Vallana, Careaga, Lafia, Urresti, Peña, Lorences, Rivero, Mateo, Sesimaga y Robus.

Por el Racing Santanderino: Raba, Naveda, Santiuste, Balaguer, Otero, Montoya, Amós, Bueno, Oscar, Díez y Pagaza.

El Arenas aprovechó el jugar a favor viento, pero no logró perforar la meta del Racing, constantemente asediada.

En el segundo tiempo los dominados pasaron a dominadores, y por manos de Naveda en el área de penal consiguió su goal el Arenas, pero poco después una colosal jugada personal de Oscar conseguía el tanto de empate, cuyo resultado no fué posible alterar.

Llovera, desconcertado e imparcial.

OVIEDO

Celta, de Vigo, 4; Stadium, 3

Ante 20.000 espectadores celebróse en el campo de Vetusta el anunciado encuentro entre el Celta de Vigo y el Stadium de Oviedo, que ha resultado accidentado, debido en gran parte a la desafortunada labor del colegiado andaluz señor Balaguer, que estuvo fatal.

Dominó más el Stadium, sobre todo en la segunda parte, que llegó a embotellar al Celta. En el primer tiempo, el Celta por mediación de Chicha y Polo se anotó dos tantos, el último ellos precedido de un carrisimo ofside, Barril obtiene el primero para el Stadium, de estupendo chut.

A los pocos minutos de empezar el segundo tiempo, Polo y Gerardo, marcan dos tantos más para el Celta. Reacción el Stadium, y se impone de manera aplastante al Celta, que recurre a la táctica de lanzar los balones a falta; pero Montalbán y Paladini logran forzar por dos veces la meta del Celta, finalizando el partido con el resultado de 4 goals a 3 a favor de los de Vigo.

SEVILLA

Sevilla, 1; Athletic, 0

De Madrid, en tren especial, llegaron más de 500 aficionados. Arbitra Murguía.

En la primera parte domina el Athletic, que no puede marcar tanto por la excelente actuación de Herminio.

En la segunda parte, un pase bien colocado a los pies de Brand, sirve para que éste marque el único tanto de la tarde.

El partido fué jugado muy mal por los sevillanos, que se desconcertaron hasta el momento de marcar el tanto.

Después jugaron regular nada más, a excepción de Herminio, que actuó de forma admirable.

El partido desempate se jugará el domingo en Valencia.

Billar

Comienzan los partidos de campeonato

Anche a las diez, y con extraordinaria concurrencia y expectación, comenzó el torneo para disputarse el campeonato de billar entre los socios del Ateneo Mercantil.

Con arreglo a las bases del concurso los equipos fueron designados por suerte.

En el partido de noche contendieron los jugadores de primera categoría don Rafael Ortín y don Eduardo Bou, venciendo el primero por una diferencia de nueve carambolas.

El señor Bou pidió revancha, accediéndose a las bases, ya que no había sido vencido por una diferencia mayor del 20 por 100.

A las 11'48 terminó el primer partido, y cuando nos retiramos del salón se disponían a jugar el segundo.

Por lo avanzado de la hora no podemos dar más ampha información de estos partidos, que comentaremos mañana.—M.

Menciónese a

Diario de Valencia, al dirigirse a nuestros anunciantes

Excmo. Sr. D. José María Navarro Darás

A las once de la mañana de ayer, el cimborio de la Catedral anunció a Valencia que acababa de fallecer un miembro del excelentísimo Cabildo.

Efectivamente, a las seis había entregado su alma a Dios, en Carcagente, su pueblo natal, el benemérito y anciano Deán excelentísimo señor don José María Navarro Darás, que desde el año 1919 estaba allí retirado a causa de sus muchos achaques, entre ellos la pérdida de la vista.

Cuando tomó posesión del Deanato, en el año 1912, dimos extensa biografía del señor Navarro Darás, que, nacido en dicha ciudad de Carcagente el 8 de Diciembre de 1845, cursó sus estudios eclesiásticos en el Seminario Conciliar de Valencia, aquí recibió la ordenación sacerdotal en el año 1870, cantando su primera Misa en su propia ciudad, en donde fundó el colegio de San Luis para primera y segunda enseñanza, y el Instituto de Religiosas de María Inmaculada para la Enseñanza, que todavía existe en estado muy floreciente.

Poco tiempo después, el inolvidable señor Orberá, nuestro compatriota y Obispo de Almería, condecoró de las virtudes y ciencia del señor Navarro, quiso asociarlo a su labor episcopal, nombrándole Vicario general de aquella diócesis en 1875.

Treinta y siete años permaneció el señor Navarro Darás en Almería, en donde fué digno cooperador del señor Orberá, y continuó como Deán durante los veinticinco años del gobierno de don Santos Zárate y los primeros cuatro años del episcopado del señor Casanova, actual Arzobispo de Granada, que acaba de ser promovido a la dignidad cardenalicia.

Allí, en aquella ciudad andaluza, fué continuador de la obra del señor Orberá, dejando grato recuerdo de su inagotable caridad, que aque Ayuntamiento quiso perpetuar rotulando con el nombre del señor Navarro Darás una de las calles.

Venido a Valencia en 1912, aunque achacoso y débil, mostró su celo y actividad en promover el culto y devoción a la inestimable reliquia del Santo Caliz, y a su iniciativa se debe el traslado de la misma a la Sala Capitular y la fundación de la Hermandad de los Caballeros del Santo Caliz.

El Gobierno había premiado sus relevantes servicios condecorándole con la gran cruz de Carlos III.

Poco valían para el señor Navarro Darás los honores terrenos, pues a lo que aspiraba era a que su nombre estuviese escrito en los cielos, en donde habrá recibido el galardón de los bienaventurados. Así piadosamente lo creamos y esto pedimos para la bendita alma del ilustre finado.

Crónica musical

El pianista Tasso Jannopolo

Este joven y notable pianista, que acompaña en sus «tournée» artísticas a la bailarina Feljce Verbist, dió ayer en la Sala Beethoven un pequeño concierto íntimo. Los méritos de Tasso Jannopolo se evidenciaron brillantemente en las interpretaciones de diversas obras de Chopin, Debussy, Prokofieff, Cyril, Scot, Falla y otros autores.

El limitado pero escogido auditorio apreció las cualidades del distinguido artista, que celebráramos encontrarse ocasión de volver a actuar en Valencia.

15 de Abril

¡SOY INOCENTE!

No olvide usted este título ni la fecha:

Eslava

El sábado próximo, Debut de la compañía del teatro Lara, de Madrid. A las 10:30 noche: ESTRENO

El alma de la aldea. 3 actos - Linares Rivas Méndez de la Torre

Dirijan la correspondencia de Diario de Valencia, tanto literaria como administrativa, al APARTADO 122

Vertical text on the left edge of the page, including dates and publication details.

# Necrología

## Vicente Ferrer Miquel

Este nombre glorioso y tan querido para los valencianos es el que durante tres años ha llevado un jovencito africano que falleció ayer y que fue acogido por la caridad de Valencia en el Colegio de nuestro Santo Patrono.

Nació en Radur (Melilla), y encontrándolo perdido en el campo los soldados del quinto de Zapadores en un avance de nuestras tropas, lo recogieron, y él no quiso separarse ya del regimiento, con el que vino a Valencia. Aquí los jefes del cuerpo lo ingresaron en el Colegio de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer, en donde expresó Moisés (que así se llamaba) su vivo deseo de ser cristiano. Convenientemente catequizado recibió el Bautismo, en el que se le impusieron el mismo nombre y apellidos del Patrono de Valencia.

Vicente fue un modelo de virtud, docilidad y aplicación. Amaba mucho a España y a los soldados, sus amigos.

El entierro fue presidido por el clavario director del Colegio don Alejandro Fábregat, el presidente de la Hermandad de ex colegiales Canónico don José Senalre, el coronel del quinto regimiento de Zapadores don Pablo Padilla y don Pablo Meléndez. Asistieron muchos jefes, oficiales y soldados de Ingenieros y todos los niños del Colegio.

Que en paz descanse el que tan bien supo corresponder a la caridad de Valencia.

## Doña Vicenta Guaita Fons

Ha fallecido en nuestra ciudad la virtuosa señora doña Vicenta Guaita Fons, sumiendo en el mayor desconsuelo a sus familiares.

Ayer mañana, a las 10.30, se celebraron solemnes funerales por el alma de la finada, y seguidamente el entierro, presidiendo ambos actos el señor Cura de la parroquia, el hijo y nieto de la difunta, don Ángel Cifre y don José Planchadell, respectivamente, y el hijo político don Bernardo Gómez Igual.

A toda la familia, en estos tristes momentos, expresamos nuestro sincero dolor.

## Doña Teresa Valls Berseguer

A la avanzada edad de 80 años y confortada con los Santos Sacramentos, entregó su alma al Creador la respetable y virtuosa señora doña Teresa Valls Berseguer, dama de inmejorables prendas personales y de recta conciencia, que durante su prolongada existencia se hizo acreedora al premio que seguramente le habrá otorgado el Todopoderoso.

A la dolorida familia, y muy especialmente a sus afligidos hijos, enviamos nuestro sentido pésame.

A los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma de doña Teresa Valls Berseguer.

# Diario religioso

### SANTORAL

**DE HOY.**—Martes Santo. Santos Epifanio, Obispo; Pelusio, presbítero; Donato, Rufo y Calpurnio, mártires; Saturnino, Obispo; Abrates, ermitaño; Hagedano, y Heremiano.

Indulgencia por la Buía de Cruzada. El oficio y la Misa son de la feria tercera de la Semana Mayor, con rito simple y color morado.

**DE MAÑANA.**—Miércoles Santo. Santos Edesio, Jenaro, Máximo y Macario, mártires; Dionisio, Perpetuo, Redento y Amancio, Obispos, y Concepción, mártir.

Ayuno sin abstinencia de carnes. Indulgencia por la Buía de Cruzada. El oficio y la Misa son de la feria cuarta, con rito simple y color morado.

En ambos días no pueden celebrarse Misas de Requiem, excepto las de «cópore insepulto».

### CULTOS

**CUARENTA HORAS.**—Terminan en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro.

Se descubren a las cinco y media y recorra a las siete de la tarde.

Mañana y los tres días siguientes vacarán por la fúnebre memoria de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

**ADORACIÓN NOCTURNA.**—Turno de la Sagrada Familia.

**CORTE DE MARIA.**—Nuestra Señora del Remedillo, en la parroquia de San Juan y San Vicente.

**SEMANA SANTA.**—Martes Santo: En la Metropolitana, parroquias y colegio del Patriarca, serán los Oficios del día a las nueve de la mañana, y en la Misa será cantada la Pasión según San Marcos.

En la parroquia de Santo Tomás, a las seis de la tarde, habrá ejercicio a Cristo Crucificado, con Rosario, Via Crucis y sermón por el señor Cura Párrico.

**Miércoles Santo:** En la Metropolitana, parroquias y colegio del Patriarca, serán los Oficios del día a las nueve de la mañana, y en la Misa será cantada la Pasión según San Lucas.

**A LA INMACULADA.**—Mañana, como día 8, la Asociación de la Inmaculada de la parroquia de San Nicolás tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión con Felicitación y sorteo de medallas.

**A SAN ANTONIO DE PADUA.**—Trece sermões. Continúan.

En la parroquia de San Martín, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio

a las seis de la tarde, en que predicará el doctor don Juan Bautista Benavent.  
**ASOCIACION DE MADRES CATOLICAS.**—En la iglesia de la Compañía, a las cuatro y media de la tarde, ejercicio con sermón por el director, Padre Luis Perera.

**DIA DE RETIRO PARA EL CLERO.**—Hoy, en la iglesia de San Juan del Hospital, a las diez y media de la mañana y cuatro y media de la tarde, habrá ejercicio de retiro, bajo la dirección del Padre Mariano Ripol, S. J.

**SUCESOS**  
**Una mujer dá a luz en el tren.**  
El sábado iba en el tren ascendente de la línea de Utiel número 678, una viajera llamada Antonia García Escobar, de 37 años, viuda, vecina de Requena, la cual se encontraba en estado interesante, cuando se sintió indispueta, dando a luz un niño muerto.

Dicha mujer fue auxiliada por la pareja de la Guardia civil de escolta del citado tren, y la autoridad judicial incoó diligencias, ordenando el traslado de la criatura al depósito, y la madre, a su domicilio.

**Intento de suicidio**  
Una joven llamada Amparo Jiménez, de 17 años, vecina de Benetuser, por haber sostenido unas palabras con su madre, se tomó una pastilla de sublimado.

Asistida por el facultativo, le calificó su estado de pronóstico reservado.

**Caidas**  
En el Hospital ha sido curada Isabel Sanchis Torres, de 57 años, casada, domiciliada en la calle del Trinquete, número 14, la cual, a causa de haberse caído un porrazo, sufrió la fractura de la rótula izquierda y otras lesiones de carácter grave.

En el mismo dispensario ha sido curada de la fractura intraarticular del codo izquierdo Josefa Hilario Gallart, de 40 años, casada y con domicilio en la Senda de Carmona, del Grao.

La lesión, que data del día 3 de los corrientes, ha sido calificada de grave.

Jaimé Romero, de 22 años, pescador, con domicilio en la calle Mayor (Cabañal), tuvo la desgracia de caerse de la bicicleta que guiaba, produciéndose la fractura de la clavícula izquierda por su tercio externo.

Fue curado en la casa de Socorro del Puerto.

**Lesionados**  
En la casa de Socorro de Rufaza fue curada ayer una mujer de 30 años, llamada Rosario Micó Furió, que sufrió la rotura de una variz de la pierna izquierda.

Pronóstico reservado.

Contra una puerta se ha pillado la mano derecha Rafael Atienza Navarro, de 47 años, produciéndose varias heridas con magullamiento.

Las lesiones le han sido curadas en el dispensario de Rufaza, donde se han calificado de pronóstico menos grave.

**Atentado.—Un guardia municipal herido**  
Ayer a las nueve de la mañana, los guardias municipales números 115 y 350, vestidos de paisano, iban prestando el servicio de impedir la recogida de papeles de los cubos de basura que los vecinos dejan a las puertas de los patios, y en la calle de Herán Cortés vieron a un individuo que estaba haciendo la recogida de papeles y metiéndolos en un saco.

Los guardias detuvieron al individuo en cuestión y le quitaron el saco, y al intentar cachearle sacó un cuchillo, emprendiendo a cuchilladas con los guardias, resultando uno de ellos, el número 350, llamado José Hernández Díaz, con una herida en la región nasal, que hubo de ser asistido en el Hospital, calificándosele la lesión de pronóstico reservado.

El agresor, que se llama Manuel López Núñez, de 19 años, sin domicilio conocido, fué puesto a disposición de la autoridad judicial, quien ordenó su ingreso en la cárcel.

**Robo**  
El domingo por la noche penetraron ladrones en la casa número 66 de la Carrera de Melilla, traste segundo, y se llevaron toda la ropa y alhajas que encontraron.

Del hecho se dió conocimiento a la guardia civil.

**Pronto verá usted películas de relieve**

Ultimo adelanto de la cinematografía:

# LOS DIAS SANTOS

Nada más adecuado que el nombre de «días santos» que el vulgo ha aplicado a los que median entre el domingo de Ramos y el de Pascua.

Son santos por los misterios que en ellos se conmemoran; santos por los actos con que se celebran, y santos por los frutos que acostumbran a producir.

La disolución de costumbres de los tiempos actuales, aunque ha pretendido abrir brecha en ellos, no ha conseguido destruirlos. Como muralla ciclópica se levantan entre el presente, de disolución, que nos amarga, y el pasado, de religiosidad, que ha de salvarnos para defender el tesoro de nuestras creencias y de nuestra fe.

Y puede tanto la tradición, y puede tanto la santidad de estos días, que sin querer nos arrastran a todos a su recogimiento y a su belleza.

Nunca con mayor razón que en estos días se puede decir que el ambiente gravita sobre nosotros, y que la ordinaria liviandad de los demás días del año se vista en los días santos con las tocas de dolor y la morigeración.

Los hombres más despegados de la religiosidad y de la fe se stentén impulsados a recordar en estos días aquellos misterios sublimísimos de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo. Tan grandes, tan sublimes, tan bellos, que no es posible que la imaginación de ningún hombre haya podido forjarlos ni inventarlos.

Un misterio tan sublime como el de un Dios muriendo, afrontado en un patíbulo, por redimir a la humanidad, no puede ser engendro de ningún cerebro humano. Sólo la mente divina es capaz de concebirlo, y sólo las fuerzas divinas son capaces de ejecutarlo.

**Cronica teatral**  
ESLAVA

El sábado de Gloria debutará en este teatro la excelente formación del teatro Lara, de Madrid, que acudirá el veterano y admirable Thuillier.

El debut será con la obra en tres actos, de Linares Rivas, «El alma de la aldea».

La lista de la compañía es la siguiente:

Actrices: Leocadia Alba, Matilde Armissen, Concepción Catalá, Carmen Cuevas, Hortensia Gelabert, Raquel Martínez, Elisa Méndez, María de las Rivas, Jacinta Rodríguez-Alenza y Pilar Rodríguez-Alenza.

Actores: Enrique Amyach, José Balaguer, Juan Benítez, Pedro Candiel, Gonzalo de Córdoba, Federico González, José Isbert, José Ortola, Antonio Riquelme, Salvador Soler-Mari y Emilio Thuillier.

Maquinista, Antonio Infante; apuntadores: Joaquín Gómez y Emilio Girón; electricista, José Martí.

Representante de la compañía, Tomás R. Alenza; representante de la empresa, Adelardo Mulet; personal auxiliar, Melchior y atrezzo de la empresa Barber.

Obras de repertorio: La señorita de Trévelez; Mister Beverley; El conflicto de Mercedes; Lo cursi; Rata de hotel; Concha la Limpia; La fuerza del mal; Mi hermano y yo; El año; La raza; La mala ley; Currito de la Cruz; Lecciones de buen amor; El mundo es un pañuelo; La honra de los hombres; Cobardías; Por las nubes; Febrero el loco; De cerca; Marido modelo; Consolar al triste; Vamosos; La madrina de guerra; Cuarenta años después; Yo soy un chisgarabís.

Estrémos: El alma de la aldea; La vuelta al redil; La señorita Primavera; Sombra de madre; Lo que cuesta ser feliz.

**Avisos de corporaciones**  
Electra Valenciana, S. A.

Por acuerdo del Consejo de la Sociedad se convoca a la junta general reglamentaria, que se celebrará en el domicilio social (María de Molina, 2), el día 21 del corriente, a las once de la mañana, para renovación parcial del Consejo, dación de cuentas, aprobación de la Memoria y balance y demás asuntos reglamentarios.

El depósito de acciones puede verificarse en las oficinas de la Sociedad, en las de la Hidroeléctrica Española en Madrid y en las de la Hidroeléctrica Iberica en Bilbao.

Valencia 4 de Abril de 1925.—El presidente, Manuel Gallido.

**Trinquete de Pelayo**  
A las 4.30: Andrés, Carbonell y Calvo, rojos, contra Sorri, Bohigues y Molina, azules.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándole o indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

## DESDE MADRID

# LOS DIAS SANTOS

Esforcémonos en conservar la religiosidad, el fervor y el recogimiento de estos días, porque ellos pueden ser, y positivamente lo son, la estufa en que se conservó todo el aroma de las flores cristianas.

¡Cuántos y cuántos mortales habrá que sólo oigan hablar de Dios y de su cruento sacrificio en estos días de Semana Santa, en que hasta los periódicos más impíos no se pueden sustraer a la necesidad de dedicar una columna, un grabado o una palabra, a ese poema divino de amor y de grandiosidad que se llama la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo!

Cierto es que muchas veces saben a profanación, y en otras muchas ocasiones son profanaciones escabrosas, los conceptos que a la Pasión de Jesús se dedican en los periódicos y en los periódicos y revistas que nada tienen de católicos, pero casi nos atrevemos a afirmar que hasta esas profanaciones pueden ser provechosas para suscitir en las mentes de algunos la imagen y el recuerdo de aquellos sublimes Misterios.

La mayor parte de esas profanaciones es positivo que no son hijas de la mala intención, sino de la ignorancia, y no deja de ser un bien que hasta la ignorancia tenga necesidad de arbitrar procedimientos para conocer y tratar las sublimes verdades del Misterio de nuestra Redención.

Rodeemos a los días santos del ambiente de santidad que les es adecuado por su substancia, y no dejaremos de producir sus resultados en unos y en otros el paréntesis de recogimiento que los mismos llegan a abrir en la liviandad ordinaria de la vida contemporánea.

**Fernando.**

**Si quiera tener lámparas de duración, compre lámparas «PHILIPS».**—Martínez Cubells, 8.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Tos, picazón y cosquilleos de la garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

Los mejores relojes J. Bta. Carbonell B San Foo, 11

El mejor alimento para enfermos, ancianos, niños y debilitados, es la Carne Líquida del doctor Greus.

El mejor reconstituyente conocido y más acreditado es el FOSFOLICOLA DOMENECH. Pedirlo de esta marca, pues de lo contrario os darán imitaciones.

¿Quieres estar bien alumbrado? Compre lámparas «PHILIPS».—Martínez Cubells, 8.

En la escuela parroquial de San Andrés situada en la Academia del Patriarca, Poeta Querol, 1 y 3, sección de niños, se celebraron exámenes de trimestre el sábado último, estimando el gran progreso de los alumnos los señores que formaban el tribunal examinador. Nosotros felicitamos muy de veras a los directores e interesados.

El Ayuntamiento de Quesa, pueblo enclavado en un pintoresco paisaje de la sierra enguerina, haciéndose intérprete de los sentimientos de todo el vecindario, ha acordado rendir un homenaje al que fué su más decidido defensor y propulsor de sus intereses morales y materiales, don Rafael Albrñana, y al efecto rotularán una calle con el nombre del llorado patriota.

La Comisión provincial que la constituyen los diputados directos, celebrará mañana sesión.

La Asociación de Representantes y Corredores de Valencia ha tenido la plausible iniciativa de colocar en el salón columnario de la Lonja un monumental tablón de anuncios para fijar cambios, precios, avisos y noticias, en general, de interés mercantil.

Realmente se trata de un mueble suntuoso, severo, de proporciones armónicas y adecuadas, muy digno del puesto que ocupa. Es de haya, color nogal viejo, estilo y talla Luis XVI, con toques Renacimiento.

Lámparas especiales «PHILIPS».—Martínez Cubells, 8.

## Unguento Cadum para las Enfermedades de la Piel

Los que han estado sufriendo durante años de afecciones o irritaciones de la piel, obstinadas y molestas, consiguen alivio casi al instante por medio del uso del Unguento Cadum. Alivia inmediatamente la picazón y eozozor y empieza a cicatrizar la piel inflamada o irritada después de la primera aplicación. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante largo tiempo han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, alombranas, comezón, sarna, postemillas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, arañazos, corianduras, lastimaduras, escaldaduras, quemaduras, magulladuras, etc. 2 Ptas.

## Gacetillas

Los oficios del Domingo de Ramos fueron celebrados en todos los templos importantes de esta capital con la solemnidad acostumbrada.

En la Catedral ofició el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo, asistido de los señores Arceobispo, Chantre y Maestrescuela, doctores Benito, Ferrer y Payá.

La Misa fué celebrada por el señor Arcipreste, doctor Herrera.

Asistieron el señor alcalde y once ediles representando la Corporación municipal.

El Padre Calasanz Rabaza estuvo oportuno y elocuente comentando y haciendo aplicaciones prácticas sobre la entrada del Divino Redentor en la ciudad de Jerusalén, seis días antes de su Pasión.

En la procesion celebrada después de la bendición de las Palmas, y que salió de la Catedral por la puerta de los Hierros, pasando por la calle del Miguelete, y entró por la puerta de los Anóstoles, figuraban comisiones de los Cleros parroquiales, Seminario, Clero Catedral, excelentísimo Cabildo, y oficiaba de preste el señor Arzobispo, ceñiendo tan brillante comitiva la excelentísima Corporación municipal.

De regreso en el Temple Metropolitano dió principio la Misa, en la que fué cantado el «Pasio» según San Mateo por los Beneficiados señores Cortés, Sastre y Flors y por la capilla de música, que cantaba la parte ed texto correspondiente a la plebe de Jerusalén.

En los alrededores de la Catedral se instalaron, como siempre, los puestos de venta de palmas y cobjtos propios para la Semana Santa, como pequeños monumentos y figuras representando la Pasión: la Dolores, judíos, etc., etcétera, que forman las delicias de la gente menuda.

Por cierto que, y lo decimos con sentimiento, va decreciendo la animación de ese pequeño mercado o feria cada año que pasa.

Por la tarde, en la ceremonia de la «Vera Cruz», ofició también nuestro dignísimo Prelado.

**La Asociación de Señoras de María Inmaculada, Patrona de la Infantería española, celebrará la Misa mensual, de Comunión general, mañana a las ocho y media, en el altar que el arma de Infantería de esta plaza tiene erigido en la iglesia de Santo Domingo.**

Siendo el carácter piadoso de esta Comunidad mensual el de sufragio por los fallecidos del arma y asociadas de esta Cofradía, es de esperar que tan religioso acto se vea muy concurrido.

Se anuncia la vacante de maestro director de las escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, de la Caja de Crédito Agrícola de Beninyó. Los señores maestros que deseen solicitarla pueden hacerlo en el plazo de treinta días, a contar desde la fecha a 30 de Abril corriente.

Beninyó 1.º de Abril de 1925. —El jefe de secretaría, José María García.

Se está celebrando en toda España la elección de un representante de las entidades agrarias en general, para la Junta consultiva del Crédito Agrícola, para cuyo cargo se ha presentado la candidatura de don Ramón Escobar, presidente de la Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas.

Según las noticias hasta ahora recibidas, no sólo le votan los Sindicatos católicos de toda la Península, sino también muchísimas Asociaciones y Sindicatos agrarios, entre ellos todas las entidades de esta índole que existen domiciliadas en nuestra capital.

**Si quiera tener lámparas de duración, compre lámparas «PHILIPS».**—Martínez Cubells, 8.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Tos, picazón y cosquilleos de la garganta, desaparecen con las pastillas de San Blas. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

Los mejores relojes J. Bta. Carbonell B San Foo, 11

El mejor alimento para enfermos, ancianos, niños y debilitados, es la Carne Líquida del doctor Greus.

El mejor reconstituyente conocido y más acreditado es el FOSFOLICOLA DOMENECH. Pedirlo de esta marca, pues de lo contrario os darán imitaciones.

¿Quieres estar bien alumbrado? Compre lámparas «PHILIPS».—Martínez Cubells, 8.

En la escuela parroquial de San Andrés situada en la Academia del Patriarca, Poeta Querol, 1 y 3, sección de niños, se celebraron exámenes de trimestre el sábado último, estimando el gran progreso de los alumnos los señores que formaban el tribunal examinador. Nosotros felicitamos muy de veras a los directores e interesados.

El Ayuntamiento de Quesa, pueblo enclavado en un pintoresco paisaje de la sierra enguerina, haciéndose intérprete de los sentimientos de todo el vecindario, ha acordado rendir un homenaje al que fué su más decidido defensor y propulsor de sus intereses morales y materiales, don Rafael Albrñana, y al efecto rotularán una calle con el nombre del llorado patriota.

La Comisión provincial que la constituyen los diputados directos, celebrará mañana sesión.

La Asociación de Representantes y Corredores de Valencia ha tenido la plausible iniciativa de colocar en el salón columnario de la Lonja un monumental tablón de anuncios para fijar cambios, precios, avisos y noticias, en general, de interés mercantil.

Realmente se trata de un mueble suntuoso, severo, de proporciones armónicas y adecuadas, muy digno del puesto que ocupa. Es de haya, color nogal viejo, estilo y talla Luis XVI, con toques Renacimiento.

Lámparas especiales «PHILIPS».—Martínez Cubells, 8.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Justo Moratal, 963'28 pesetas; don Mariano Moradillo, pesetas 782'01; don Juan Bautista Vidal, 25.495'54; don Fernando Madrid, 773'83; don Antonio Camps, 39.170'99; administrador principal de Correos, 2.612'07; jefe de Telégrafos, 3.455'58; don Juan Barilegrados, 1.154'19; administrador quero, 1.154'19; don Viraprisión central, 1.372'47; don Hercenete Curana, 16.533'59; don Fernandino Virgil, 1.793'60; don Fernando J. Lomeña, 245'53; don Emique Asensi, 143'25; don Francisco Martínez, 263'46; don Trinitario Fortea, 49'75; don Blas Gil, 1.104; don Domingo López, 625; don Cecilio Sánchez, 7.500; don Antonio Vacaro, 1.500; don Rafael González, 13.200; don Juan Castillo, pesetas 444'60; don Luis García, 370'50; don Francisco Garibaldí, 50; don José Escudá, 3.705; don Arturo Cubells, 59'28; jefe de Vigilancia, 123'50; idem de Seguridad, 197'60; don Manuel Villanueva, 150'67; don Francisco Brugada, 301'32; don José Gil, 5.520'17; don Manuel Latorre, 500; don César Castillo, 3.038'50; don Efraim González, 3.237'46; don Juan Bosch, 1.000, y señores Martí y Muñoz, 3.388'90.

En la Central de Telégrafos se hallan detenidos, por no encontrar a los destinatarios, los siguientes despachos:

Gregorio Leal. Arroyo, Palace Hotel. Teresa Campos Más, M G, bajo, izquierda. Miguel Martínez, Romero Robledo, 14.

Ventimilla Núñez, Burjarte, 93. Vicenta Mellado, Continuation Heróica, C.A.M. Perisbel. Hijo Peirona, Mina, 7. Rupérez. Antonio Buendía, Camino Barcelona, 28, segundo. Amcónsil.

Angela Martínez, Juan de Austria, 13, tercero. Vases y Fons. García Gilabert, Jesús, 6.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

Dr. Pérez Pau, D. J. Austria, 30. Dr. Alegre, G. V. M. Turia, 18. Dr. Couchoud, San Vicente, 149. Dr. Igual, Santa Teresa, 17. Sra. Vda. de Corell, Roteros, 1. Dr. Rubió, Trench, 25.

Poblados marítimos: Dr. Curana, A. Puerto, 277. Dr. Morales, J. Benillure, 133.

**Publicaciones**  
Hemos recibido el «Boletín Oficial del Obisporado de Urgel» correspondiente al 1.º del actual, que contiene asuntos de carácter general y otros de especial interés para aquella diócesis.

El número 14, año XLIII, de «La Hormiga de Oro», interesante revista semanal ilustrada, propagadora de la cultura y el espíritu cristiano, publica, entre otros interesantes trabajos, una narración titulada «El poder de las tinieblas», una página de homenaje a Sol Mercedes Viza, varias fotografías de obras de arte, entre las que destaca la del cuadro del Beato Angelico, «Entrada de Jesús en Jerusalén», etc.

En la administración de «La Hormiga de Oro», apartado 26, Barcelona, se facilitan números de muestra a quien los solicite.

Hemos recibido el número 247 de la revista literaria «Oro de Ley», y su lectura resulta por demás interesante. Lleva una abundante información gráfica de actualidades, llamando mucho la atención el artículo de arte referente a la influencia de Paolo de S. Leocadio en la pintura valenciana.

Con texto ameno, inmejorable, se ha publicado el número 8 de «Inmaculata», revista eclesiástica que se está abriendo gran camino.

## Vicente Vila (PANDEROLA)

Pascual y Genis, 12 y Avellanas, 21. Teléfono 13

Disuelta la Sociedad Valenciana de Pomas Fúnebres, estas dos funerarias no tienen ninguna intervención en las demás de la capital. Enterramientos. Traslados. Arcas y fúnebres de madera fina, del de lo más lujoso a lo más modesto, a precios sin competencia.

**SERVICIO PERMANENTE**

## Dr. J. Jiménez Cánovas

Oculista PI Y MARGALL, 31 Consultas De 10 a 1

**EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA**

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta Pre 303 económicos

# Noticias de Madrid

## Prensa oficial

### CACETA DE MADRID

El periódico oficial publica una disposición aprobando los nuevos Estatutos de los colegios oficiales de médicos.

En cada capital y en las posesiones españolas de Africa se constituirá un Colegio Médico, pudiendo pertenecer a él cuantos licenciados y doctores ejerzan la medicina.

La misión de estos colegios será defender los derechos y prestigios médicos; auxiliar a la autoridad con informes técnicos; perseguir los delitos de intrusismo y distribuir el cuo de la contribución.

Disponiendo que como equivalente al impuesto establecido sobre la pesca llena en las posesiones españolas de Africa occidental, durante la temporada de pesca del corriente año, perciba el Tesoro colonial la suma de 30 pesetas por cada tonelada de aceite de ballena extraído, si se destina al extranjero, y de 15 si se destina a los puertos españoles.

Resolviendo el expediente incoado por la Dirección general de Navegación, referente a ciertas reformas en los exámenes de pilotos de la Marina mercante, en el sentido de que el tribunal pueda hacer a los examinandos preguntas aclaratorias al examen escrito, sujetándose al programa.

Resolviendo la instancia de los capitanes y pilotos de la Marina mercante de Barcelona, en el sentido de que se acceda a los deseos de esta Asociación.

También se dispone la forma de constituirse el Tribunal de examen de pilotos en el archipiélago de Canarias, dado el número exigido de examinandos y coste del viaje del tribunal examinador que reige en los demás departamentos marítimos.

Autorizando la celebración de carreras de bicicletas con sudecar al Puerto de León (Guadarama).

### Mandos militares

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta los decretos sobre mandos en Guardia civil y Artillería.

El mando del tercer regimiento de montaña se concede al coronel don Francisco Lorenzo Martínez.

El cuarto de Posiciones, al coronel don Fernando Ruiz.

El parque de Valladolid, al ídem don Emilio Delgado.

### Los Ministros

### PRESIDENCIA

El general Magaz despachó esta mañana en la Presidencia con los subsecretarios de Estado y Marina. Luego recibió las visitas de una comisión de oficiales de la séptima promoción, del doctor Dómine y del señor Carraco.

### EL GÍA EN PALACIO

#### El regreso de don Alfonso

A las ocho de la mañana llegó aver el tren correo, al cual venia unido el tren real, procedente de Alicante.

Acudieron a la estación a esperar al monarca el almirante marqués de Magaz en representación del Directorio, las autoridades locales y numeroso público.

El monarca conversó con el almirante Magaz, expresando la satisfacción que le había producido el viaje.

Conversó breves momentos con las autoridades y marchó en automóvil a Palacio.

### Capilla pública en Palacio

Con motivo de la festividad del día se celebró ayer en Palacio capilla pública, resultando solemnisima.

Se organizó la comitiva en Palacio, abriendo marcha un zaguanete de Alabarderos; seguían mayordomos, grandes de España, otros personajes palatinos, el príncipe de Asturias, los infantes don Fernando y don Alfonso.

El monarca vestía uniforme de capitán general con el Toisón y las venteras de las Ordenes militares.

No asistió don Víctor por encontrarse levemente indispuesto. Ocurrió el Nuncio de Su Santidad, que bendijo las palmas con el ceremonial de rigor.

Terminada la ceremonia religiosa regresó la comitiva a Palacio a los acuerdos de la marcha de «Romero y Julitta».

### Despacho regio

Después de la bendición de las palmas el marqués de Magaz estuvo en las habitaciones regias, despachando con don Alfonso.

Dijo que no había puesto ningún asunto a la firma regia.

El monarca fué cumplimentado luego por los generales señores Fernández Ríafuerte, Góngora, Laserna y Enríles, varios jefes y oficiales y una nutrida representación de la séptima promoción de la Academia, de la cual formaban parte los generales señores Las Heras y Coronel.

Recibió también don Alfonso en audiencia a una comisión de jefes y oficiales de Estado Mayor, de la

que formaban parte los jefes señores Iglesias, Viamor, Sánchez, Medialdea y López.

### FRANCOS RODRIGUEZ, MEJORA

La mejoría iniciada ayer en la enfermedad del señor Francos Rodríguez continúa acentuándose de una manera ostensible.

La noche última la pasó tranquilo, y esta mañana movió ya la pierna que fué afectada de parálisis, sin grandes dificultades.

Los médicos que le asisten muestran francamente optimistas.

### LO DEL BANCO DE CASTILLA

#### Empleado detenido

El Juzgado de guardia se personó esta mañana en el local donde se halla instalado el Barco de Castilla, en virtud de denuncia presentada por el actual Consejo contra el empleado don Teodoro Martínez, que violentó el cajón de un mueble.

El empleado de referencia declaró que obró así por mandato del secretario, que le pidió que recogiera unos informes para dar cuenta de ellos al Consejo.

No encontrándolo, buscó a un cerrajero para que violentase la cerradura, dando cuenta de lo que había hecho a sus superiores.

El empleado quedó detenido.

### Suicidio de un ingeniero

En la calle de Lope de Vega se ha suicidado el ingeniero don Fernando León Yáñez, propinándose varias cuchilladas en diferentes partes del cuerpo.

El móvil del suicidio ha sido el haberse fugado del hogar paterno una hija suya de 20 años.

### Fleta termina su actuación

#### en Madrid

Ayer se despidió del público de Madrid el notable tenor Miguel Fleta, cantando «La Bohème».

A la función asistieron don Victoría y las infantas.

### La Compañía de M. Z. A.

La Compañía M. Z. A. tiene el propósito de establecer la doble vía entre Alcázar y La Encina hasta Alicante, comprendiendo tan importante mejora el completo de la línea doble de Madrid, Valencia y Alicante.

Igualmente se propone establecer la doble vía entre Alcázar y Sevilla y Valdecañas y Zaragoza en la red antigua.

En la red catalana se propone completar la doble vía de Barcelona a Francia por Granollers, construyendo hasta Montmeló enlace y Gerona Llanús; de este modo quedará completada la doble vía en los servicios de la frontera francesa, tanto por Portbou como por Irún y los puertos de Valencia, Alicante y Sevilla.

Tiene, además, el proyecto de electrificar la línea entre Barcelona y Matarró, entre Villanueva y San Vicente, y entre San Vicente, empalme y Tarragona.

### Carreras de caballos

El domingo 12 de Abril comenzará la temporada de carreras de caballos organizada por la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar de España.

Continuarán las sesiones los días 19 y 26 de Abril, 3, 10, 14, 17, 21, 24 y 31 de Mayo; 4, 7, 11, 14, 18, 21, 25 y 28 de Junio y 2 de Julio.

### Aviador muerto

Albacete.—Realizando pruebas de altura para obtener el título de piloto el teniente de Artillería don Lorenzo Ros, natural de Segovia, realizó un viraje rápido y seguido, cayendo a tierra bruscamente.

El señor Ros resultó muerto. El aparato quedó destruido.

Ayer se efectuó el entierro del malogrado aviador, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo.

### Imposición del birrete cardenalicio al Arzobispo de Granada

Granada.—Ayer se celebró con gran solemnidad la imposición del birrete cardenalicio al Arzobispo de Granada, doctor Casanova.

Las tropas cubrieron la carrera desde el Palacio Arzobispal a la Catedral, rindiendo los honores correspondientes.

Asistieron a la ceremonia los Obispos de Jaén, Málaga y Almería, autoridades civiles y militares y enorme gentío.

El enviado del Papa, conde Ambrosi, pronunció un breve y sentido discurso, entregándole el capelo al Arzobispo en nombre del Pontífice.

El doctor Casanova contestó agradeciendo la distinción y reiterando su adhesión al Papa.

Después se celebró en Palacio Arzobispal un banquete en honor del conde Ambrosi, al que asistieron las autoridades.

### Niño ahogado

Gerona.—Jugando en la casa del herrero Mateo Más Valls, vecino de Caldas de Malavella, el niño Tresseras Vila, de 22 meses, cayóse a un balde de agua que existe a la entrada de dicha casa, pereciendo ahogado.

### El mayor de los puentes

Burdeos.—Ha sido tendido esta tarde el primero de los cables que

han de unir los dos pilones del puente en construcción sobre el Garona.

Ha sido presenciada dicha operación por las autoridades de la región.

El puente de que se trata tendrá una envergadura de 400 metros y será en este concepto el único del mundo.

### El viaje de don Alfonso

Alicante.—Don Alfonso, aprovechando su estancia en Alicante, quiso ver la importantísima obra hidroeléctrica del Salto de los Almudenes, y por la mañana se trasladó en monarca a aquellos escabrosos parajes acompañado de las personas de su séquito, visitando todas las instalaciones verdaderamente gigantes y haciendo cargo de la trascendencia de la obra.

En una de las dependencias del edificio fué servida la comida a don Alfonso y personas de su comitiva.

El monarca estuvo luego en la Huerta, inaugurando el canal de riego, siendo objeto de grandes muestras de simpatía.

Próximamente a las siete y media de la tarde llevó don Alfonso por la carretera de Ocaña, dirigiéndose por la calle de Maísonave, plaza Reina Victoria y paseo de Gaede, al Parque de Canalejas. Allí en las vías contiguas esperaba el tren real, compuesto de tres espléndidos coches de lujo, uno de ellos restaurant.

Junto al monumento de Canalejas don Alfonso descendió del auto, dirigiéndose poco después al lugar de embarque, y subiendo a uno de los coches permaneció en la portezuela hasta que partió el convoy, contestando afectuosamente a las manifestaciones de simpatía que era objeto.

Durante el trayecto por el interior de la capital y en el momento de la partida se oyeron muchos vivas y aclamaciones, a las que contestaba el monarca con afectuosas sonrisas.

Incorporado el tren real al correo, el monarca emprendió el viaje de regreso a Madrid en medio de las aclamaciones del público.

## MARRUECOS

### El despacho oficial

El despacho oficial, recibido ayer en la Presidencia, dice así: Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

El general en jefe transmite a las 21:35 desde Melilla el siguiente telegrama:

«Presidente del Directorio a presidente interino. Llegué esta mañana, sin novedad, a esta plaza.

Las fuerzas que cubrían la carretera se han presentado con gran corrección, desfilando a continuación de un modo brillante.

Por la tarde he visitado la Maestranza de Artillería, taller de gases y aeródromo de Nador.

Después he asistido a la distribución de premios a los niños y niñas de la Escuela Técnica.

De todos los actos he quedado sumamente complacido.

### Noticias de origen particular

Melilla.—Una escuadrilla de aviación ha reconocido el frente rebelde, observando que muchas guardias enemigas están mermaidas, viéndose únicamente grupos en Beni Buiari del Llano y aguas arriba de Isen Lasuen.

Mejoran los soldados heridos por la explosión de una granada en la posición de Collado.

Se llevó un convoy a Zara y Afráú, sin novedad.

## Nuestra Feria-Muestrario

El Ministerio del Trabajo, Comercio e Industria, en su deseo de que adquiera importancia en nuestro país un gran centro anual de contratación internacional, requiere a todos los productores españoles para que demuestren su potencialidad y aprovechen las ventajas de este mercado, concurrendo a él con sus productos.

Aparte de otras razones, basta con la expresada para que el Comité organizador espere que todos los productores de la región valenciana se consideren obligados a concurrir a nuestra Feria próxima, demostrando así que Valencia es acreedora a que se haya fijado como punto de concentración mercantil.

## Lo Rat-Penat

S' avisa a tots els socis que esta Joventut ha organitzat una excursió al Garbí, per als dies 9 i 10 del corrent, essent subvencionada per la Joventut ab la mitat dels gastos de viatge. Els que desijen adherirse poden passar per esta secretaría fins lo dia 7, a les nou de la nit.—Lo secretari, Isidro Forregosa.

## JASONBROS Y SENSACIONAL

¡Trajes gabardina a 60 y 60 pesetas! Es lo que hace Ernest, pues por el precio módico de 40 pesetas confecciona trajes, distinguidos por su excelente corte y confección esmeradísima. Propiedad en los encargos.

Bajada San Francisco, 23, 2. OJO, NO EQUIVOCARSE 2.º PISO

# La fiesta nacional

## VALENCIA

### Con todo respeto

No tengo miedo a las muchedumbres (lo he demostrado en más de una ocasión), sino respeto. Pero por eso mismo me asiste el derecho a que las masas respeten las opiniones mías, que tienen la satisfacción del noble sentir.

Por eso voy a permitirme decir hoy, sin ofensa para persona determinada, que las muchedumbres, en el orden psicológico, son analfabetas; y buena prueba de lo anterior es lo que ocurrió en nuestra Plaza de Toros el domingo último.

Hicieron el paseíllo las cuadrillas, a cuyo frente marchaban Marcial Lalandá, Nicanor Villalta y Manolo Martínez, e inmediatamente el respetable público, que llevaba por completo el circo, tributó a los tres espadas, en general primero y en particular a cada uno después, entusiasta manifestación de simpatía.

El primer bicho de doña Celsa Fontfría era un buen mozo en la verdadera acepción de la palabra, pero reservón y con tendencias a la huida.

Marcial le paró los pies con el capote admirablemente, y los espectadores le aplaudieron, percatados, al parecer, de la faena.

Llegó al último tercio el de Concha Sierra sin malas intenciones, pero sí muy reservón, escurbiendo la arena y sin querer pasar. Entonces el madrileño derramó toda su sabiduría taurómaca, y con el trapo unas veces, con el cuerpo otras, consiguió que el animal pasara y doblarlo bien, con verdaderos pases de castigo, todo cerquisimo, sin adornos, consciente de lo que hacía y con esa atrevida suavidad que Lalandá imprime a sus trabajos.

Cuando el bicho estuvo en condiciones, Marcial dejó en las mismas agüas media lagartijera, que fué bastante para que el bruto rodara a sus pies.

Entonces la masa popular aplaudió sin reservas; como reguero de pólvora se transmitió el entusiasmo, y la concurrencia, mientras muchos hacían la petición de oreja, aplaudió con fervor, hizo dar la vuelta al anillo al espada y le obligó a salir a los medios para saludar.

«Bien va esto—me dije— el público de toros se ilustra más cada día y hace justicia; por este camino, la fiesta española adquirirá cada día más prestigio.»

A todo esto, hay que advertir que Lalandá había estado incansable y «elocuentemente» en quites, y que como director de lidia se le vio actuar de «maestro», y más decidido y animoso que de costumbre.

Pero llegamos a la lidia del cuarto toro; el de Morata de Tajuña, verdadero mago del capote, se abre de capa y da cuatro lances clásicos junto a los tableros del 9; y porque no ha retorcido la columna vertebral o por algo que no quiero decir por respeto a los que no piensan como yo, se le pita. Entonces, una masa de público sano se levanta airada del asiento y ovaciona a Marcial.

Animoso el joven Lalandá, pide los palitroques y clava un par al cuarto, otro en la misma forma, superior, y un tercero de frente, archibién, que se le aplauden, mas no con el entusiasmo debido.

Coge los trastos de matar, y con las dos rodillas en tierra se dirige al bruto hasta darle un pase por alto bien rematado, exponiendo mucho; ya puesto en pie, continúa su labor por naturales con la izquierda, y prosigue lanceando cerca, entre protestas de muchos, hasta terminar con una corta, de dentro afuera, seguida de descabello al segundo golpe.

Los pitos y las palmas fueron el aderezo de aquella labor, hasta que los más se impusieron y ovacionaron al espada, haciéndole salir al tercio.

Y ahora es cuando yo pregunto: Los que ovacionaron a Marcial en su primer toro, ¿por qué trataron de hundirle en su segundo, si el muchacho no dió motivo para ello? ¿Fué este cambio analfabetismo espiritual de las masas, o desprecio por algo en que no había tenido arte ni parte el forastero?

Hay que cambiar de procedimiento o no concurrir a nuestra fiesta clásica, para que no se desacredite; en otros casos son más propias esas cosas, según me aseguran: en el de la fiesta nacional, no; por prestigio de la misma, hay que ser «más leído» en los espectáculos futuros. Lo digo con todos los respetos.

Con el aragónés Nicanor Villalta estuvo el público más imparcial. El hermoso berrendo que le echaron por delante era muy a propósito para el temperamento artístico del «maño», y tan bien aprovechó éste aquellas buenas condiciones, que consiguió electrizar a la concurrencia.

Primeramente, en quites, logró entusiasmarla; pero cuando el entusiasmo llegó a desbordarse fué

durante la faena de muleta, que comenzó con la derecha, y en vistas de que alguno le nombró la zorda, se hizo izquierdista, para lancear por naturales, altos y de pecho, hasta demostrar que cuando le sale «su toro» no hay quien pueda meterse en el bolsillo a las masas con más justicia que él. Es tan suyo ese toro, que no hay quien lo supere; y quien sea capaz de hacer más, que levante el dedo.

Con una estocada en la propia yema, arrancando algo largo, tiró patas arriba a su enemigo, y muy mercedadamente le concedieron oreja y rabo al aragónés, que después de dar vuelta al anillo tuvo que salir al centro del redondel para corresponden a unánime y delirante ovación.

Su segundo toro, sobre ser grandote, fué muy blando en varas y llegó a la muerte demasiado nervioso.

Nicanor no pudo sujetarlo, tratándole con ambas manos, y su faena de muleta, sin el lucimiento de la anterior, fué además algo movida.

Sin embargo, entró con fe, para un buen pinchazo en hueso, y remató con media estocada, saliendo por la cola, después de barrenar un poco en el viaje.

La concurrencia guardó silencio, y el bravo aragónés volvió al estribo, pensando sin duda en que ya había dado «lo suyo» cuando le salió «su toro». ¡Ay de aquellos a quienes no les sale «su toro» nunca!

Había muy grandes deseos de ver debutar en nuestra Plaza a Manolo Martínez con categoría de matador de toros, y no cabe la menor duda de que se acreditó de matador, porque su estocada final al último de la tarde fué estupenda, de las que acreditan a un espada, saliendo de la suerte por la cola, como los buenos.

Trasteando a este bicho, que fué sosero y grandote, de pañá, su labor, con la derecha, fué breve: El bicho no merecía más.

En el tercero de la tarde que era mansurrón y huido, tampoco pudo hacer el valenciano grandes cosas, y se contentó, después de algunos quites buenos, con un trasteo de muleta algo movido, un buen pinchazo en hueso, una atravesada y otra trasera, de la que rodó el animal.

Se le aplaudió al muchacho su buen deseo, en atención a la desgracia de familia que llora (el reciente fallecimiento de un hermano), por el que le acompaña en su dolor, esperando que en tardes venideras, cuando se le haya mitigado la pena, nos dé más alegrías.

### AGUAYO

### EL PESO DE LA CANAL DE LOS TOROS

Primero, 302 kilogramos; segundo, 277; tercero, 264; cuarto, 305; quinto, 205, y sexto, 358. Total, 1.807 kilogramos.

### ¡POR TELEGRAFO!

### MADRID

#### Una oreja para Félix Rodríguez

Seis novillos de López Quijano, para Andalucía, Torquito III y Félix Rodríguez.

Primero. Hace una salida de manso.

Un excelente quite de Andalúz y otro quieto, valiente y artista, de Félix, con una verónica extra, un capotazo por bajo, maestro, y media verónica impecable.

Andalúz trastea cerca y valiente, obligando al manso.

Algunos muletazos acusan categoría de torero.

Un pinchazo y una buena, arrancando con ganas. (Muchas palmas.)

Segundo. Torquito III le da varios lances, sin conseguir dominarle.

Torquito, valentón, pero deslucido, trastea aguantando acosones, algunos peligrosos.

El bicho cabecea y se cruza y saca todos los nervios.

Una atravesada, pero de irreprochable ejecución, y otra superior, arreando también estupendamente. (Ovación general y salida a los tercios.)

Tercero. Félix Rodríguez se hace con él solo, y tras de dos capotazos por bajo, de maestro, para recogerlo, sopla tres verónicas enormes encima de los costillares, mandando con temple, junto a los toriles.

En la tercera le prende el bicho, voltea y derriba. Levántase el muchacho corajudo, sin mirarse la taiguilla, hecha trizas, y en terrenos del 7 da otros tres lances apretadismos y media verónica, que levantan a la gente en olés, bravos y ovación.

Llega el novillo que quedadote y receloso a la muleta.

Félix, arriándose bien, erguido y firmes los pies, da una docena de pases altos y de pecho sobre la derecha, llevando torreado al bicho, marcando bien la salida; valor y arte.

Los pitones le rozan en cada pase. Aprovecha la igualada, y entrando despacio y derecho, agarra una estocada entera alta, que de-

triba al minuto sin puntilla. (Ovación delirante, petición unánime de oreja, que es concedida sin retraso; vuelta al ruedo, prendas, cigarreros y salida, entre aplausos generales, hasta los mismos medios.)

Cuarto. Andalúz le da tres verónicas de sabor torero y se baja el buey, que salta la valla y barbea.

Al salir de un par salta la valla el Niño de la Audiencia, y tras de él el buey, que le pega un golpe en una pierna.

Pasa a la enfermería.

Andalúz le da dos o tres pases y se quita el hueso de encima con tres pinchazos altos. (Silba al bicho.)

Quinto. Obligándole puede Torquito darle varios capotazos, sin lograr hacerse con él.

El manso se descomponne y llega suelto y buscando a la muleta.

Torquito se lleva varios acosones y desarmes de alivio.

En cuanto iguala el buey, arreba bien Torquito y coloca con estilo un pinchazo hondo en todo lo alto. (Ovación merecida y salida al tercio.)

Sexto. Félix lo toma muy cerca y quieto con el capote, y los lances son valientes.

Llega el manso al último tercio quedadote y achuchando por el lado derecho.

Félix lo trastea por bajo, sobre las piernas, parando y doblando bien al bicho.

Un pinchazo entrando, sin que el manso haga nada; otro bueno, y otro hondo superior.

Finalmente, con fatigas, arreba y mete una entera en todo lo alto, recibiendo un palotazo en un muslo.

Cae el morlaco patas arriba y hay ovación grande.

Las gentes pasean al torero en hombros, que, aún dolorido, trata de oponerse.

### VISTA ALEGRE

Por inseguridad del tiempo se suspendió la novillada.

### TETUAN

Entrada mediana. Novillos de Llorente, buenos en conjunto.

Ramón Gómez y Luis Praoux, bien en general.





EDITORIAL VOLUNTAD (antes FEROLLERA), Mar, 17 - Valencia

La mejor lectura para estos días es que la Iglesia conmemora la Pasión del Redentor en la "Historia de Cristo", de Papini, y "Viaje a Tierra Santa", de Jorgensen, obras en que dos recién convertidos describen con su inimitable estilo la persona de Jesucristo y el amor que tiene a los hombres.

## AL CERRAR AVERÍA

Las conferencias que tenemos abonadas con Madrid y Barcelona las hemos celebrado hoy con gran dificultad, a consecuencia de una avería en la línea.

Por esta causa muchas noticias no han llegado a nuestros oídos, y las que hemos alcanzado han sido de una manera incompleta.

## Barcelona

Vista causa

En la Audiencia se ha visto la causa referente al asalto de la tartana que conducía fondos para el pago de jornales a los obreros que trabajaban en la construcción del Palacio real de Pedralbes.

Los procesados son Germán Millán y Bautista Maisnó, considerando al primero como autor del hecho, y al segundo como cómplice.

Los procesados manifestaron que se conformaban con la petición fiscal, o sea la condena de tres años, ocho meses y un día de presidio, y la imposición de una multa de 125 pesetas al segundo de los procesados.

La causa ha quedado conclusa para sentencia.

Una pena de muerte

La sección segunda de la Audiencia ha dictado sentencia en la causa seguida contra Manuel Lidón, por asesinato de una niña de 14 años, en el pueblo de San Pedro de Ribas.

Se le condena a muerte y a cinco mil pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

Detención

En la calle de Raga ha sido detenido un individuo que había intentado robar en un establecimiento.

El desfalco de Teléfonos

El fiscal y el abogado del Estado que intervienen en el sumario por el desfalco de Teléfonos han presentado un escrito a la Sala, oponiéndose al auto de libertad provisional mediante fianza concedido al procesado Gomila.

Arrollado por el tren

Un tren del Norte ha arrollado al anciano Bautista Monleón, que resultó con gravísimas heridas en diferentes partes del cuerpo.

Después de asistir en el dispensario de San Martín fué trasladado al Clínico.

Manifestaciones del alcalde

El alcalde, barón de Viver, ha manifestado a los periodistas que serían prorrogados los actuales presupuestos, introduciéndose algunas modificaciones, entre ellas la amortización de gran número de plazas de personal.

Ha insistido en que se rebajará la tarifa del inquilinato.

Ha dicho que de no prorrogarse el presupuesto iríamos a un déficit inicial de 14 millones.

Asamblea de vicultores

De Tarragona dicen que promete tener gran importancia la asamblea de vicultores que se celebrará en breve en dicha ciudad.

Pedreny.

## Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 6.

por 100 interior.	7070
por 100 interior fin mes.	0'00
por 100 amortizable.	99'25
por 100 amortizable.	89'00
Banco de España.	575'00
Tabacaleras.	235'75
por 100 exterior.	84'90
francos.	36'15
Libra.	33'68
francos belgas.	90'00
dólares.	7'01

Los cambios

Los fondos públicos están bien dispuestos, mejorando la partida de Interior 20 céntimos al quedar a 70'70.

Las acciones bancarias están firmes, y de las Industriales se destacan las ferroviarias, que mejoran sus precios anteriores, quedando

los Nortes a 384, y los Alicante a 3'58.

Los francos pasan de 36'40 a 36'15; las libras, de 33'67 a 33'68, y los dólares, de 7'00 a 7'015.

**Charla de Magaz con los periodistas**

A las cinco de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, permaneciendo que había por las noticias.

Un periodista le replicó: Focaz son algunas.

—Cierta—contestó Magaz—, noticias siempre las hay. Las que tenemos cada vez son mejores. respecto a Marruecos Continúan las misiones de cables de Anguera, y las impresiones de la costa de Melilla son buenisimas.

Los periodistas le preguntaron si era cierta la lethora del viaje del marqués de Estella a Valencia.

Magaz contestó que creía se había demorado. Lo más seguro—añadió—es que el presidente vaya directamente a Jerez desde Africa para que esté allí durante la feria, fiestas y Exposición los días 21, 22 y 23.

Esta tarde estuvo en la Presidencia para visitar al general Nouvia el nuevo gerente del periódico "Informaciones", para comunicarle que hoy había presentado ante el juzgado una denuncia criminal contra el gobernador civil de La Coruña don Rafael Barrón.

También estuvo a visitar al presidente interino el naviero señor Erchevarría, y despachó con él el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional.

**La reunión del Directorio**

A la hora acostumbrada terminó la reunión del Directorio.

El general Vallespino dijo que como lunes, no habían asistido subsecretarios.

El Directorio estudió ponencias y expedientes de trámite, y quedaron aprobados los indultos de Viernes Santo.

No hay ninguno del fuero de Guerra, y del ordinario fueron aprobados todos los presentados.

Visitó a Magaz el marqués de Aldana.

**Asos usos de guerra**

He aquí los ascensos del mes: Infantería: Un teniente coronel, cuatro comandantes, cuatro capitanes y dos tenientes.

Escala de reserva: Un teniente, siete alféreces y siete suboficiales.

Caballería: Dos tenientes coronel, tres comandantes, cuatro capitanes y seis tenientes.

Escala de reserva: Tres alféreces y tres suboficiales.

Artillería: Un teniente coronel, tres comandantes y tres capitanes.

Escala de reserva: Un teniente, tres alféreces y tres suboficiales.

Ingenieros.—Escala de reserva: Un alférez y un suboficial.

Intendencia: Un teniente coronel, un comandante y un capitán.

Intervención: Tres comisarios de primera, tres de segunda y tres oficiales primeros.

Sanidad: Un capitán y un comandante.

Carabineros: Un alférez. Ingresan un teniente y dos suboficiales.

Guardia civil: Un teniente, tres alféreces y cuatro suboficiales. Ingresan dos tenientes.

**Noticias oficiales de Africa**

El alto comisario, después de recorrer el frente de Ben Tiev, Sidi Mesaud y Quebdani, revistó a las columnas del primero y último campamento que compiten en brillantez en presentación y en sólida instrucción con las fuerzas revistadas anteriormente, regresando más tarde a la residencia de Melilla.

En Quebdani impuso medallas militares a un capitán y un sargento. En las tres zonas del protectorado, sin novedad.

**Asamblea de agricultores**

Los agricultores de Guadalajara, a requerimientos de la Cámara Agrícola de dicha provincia, se han reunido en asamblea para tratar de las bases que presentará a la aprobación de la autoridad con objeto de quedar libres de la incautación de trigo y harinas acordada por la Junta de Abastos.

En la asamblea celebrada el día 26 de Marzo, los agricultores de Guadalajara se han comprometido a vender todo el trigo al precio que resulte, tomando como maximum el de 52 pesetas los cien kilos sobre fábrica.

En virtud de este acuerdo la Dirección general de Abastos ha acordado el levantamiento de la incautación de trigos y harinas en Guadalajara.

**Unión Universitaria**

Varios estudiantes pertenecientes a distintas Facultades de la Universidad Central se han constituido en Unión Universitaria de propaganda, a semejanza de otras que existen en varias Universidades extranjeras. Realizarán varios actos públicos, contando con valiosos elementos de la intelectualidad española.

La agrupación se halla relacionada con la Federación Universitaria internacional.

**Fuerzas repatriadas**

Cádiz.—Procedente de Larache llegó el «Reina Victoria», conduciendo a los repatriados de tres escuadrones de Lanceros de Villaviciosa y una batería del regimiento de Costa de Cádiz.

Al muelle acudieron las autoridades, una banda de música y gran gentío.

Entre los lanceros figura el teniente don Gabriel de Borbón.

Los expedicionarios marcharon en tren militar a Jerez.

**El embajador de Francia**

Córdoba.—El embajador de Francia, acompañado del cónsul de su país y delegado de Bellas Artes, visitó ayer la Mezquita, Museo de Bellas Artes e iglesia de San Pablo.

Después de almorzar hizo una excursión a la sierra, deteniéndose en el huerto de los Arcos.

Al regreso visitó el Circulo La Amistad, donde el alcalde le obsequió con un vino de honor.

**Noticias de Sevilla**

Sevilla.—Esta mañana conferencia con el gobernador civil el presidente accidental de la Cámara de Comercio y ambos acordaron que la conferencia que dará el subsecretario del Trabajo sea el día 14, a las siete de la tarde.

—La Federación Regional del Sur invitó a los jugadores del Atlético de Madrid y Sevilla a una excursión por las ruinas de Itálica, siendo obsequiados a mediodía con una comida en una venta próxima a San Juan de Azafrán.

**Noticias de Tetuán**

Tetuán.—Noticias del campo dicen que el cabecilla Geriro no ha sido apasionado por Abd-el-Krim, sino que se encuentra con su gente en los límites de la cabila de Beni Hassan.

Ha terminado el traslado a Axdir de todos los bienes y riquezas que tenía ocultos el Raisuni.

La harca del capitán López Bravo hostilizó al enemigo en el valle del río Negro, cogiéndole 150 cabezas de ganado vacuno.

Al regresar los harqueños incendiaron varios poblados, causando muertos al enemigo.

El ganado se vendió en pública subasta.

**Prelado convaleciente**

Sevilla.—Hoy abandonó el lecho el Arzobispo de esta diócesis, en franca convalecencia.

De continuar así, el Domingo recibirá del guardia noble el solideo cardinalicio.

El miércoles próximo marchará el Arzobispo a Madrid, para asistir a la ceremonia que se celebrará en Palacio.

**Noticias de Melilla**

Melilla.—Después de almorzar de la Comandancia general el marqués de Estella y sus acompañantes, se trasladaron a la Mestranza de Artillería, visitando varios talleres y elogiando al personal.

Los jefes le obsequiaron con un champañ.

Luego visitó el aerodromo de Nador, presenciando vuelos de la primera y segunda escuadrilla Bristol, que, a pesar del fuerte viento, volaron magníficamente.

El presidente felicitó a los aviadores, revistando los aparatos.

Al otorgarle con champañ, el general Soriano brindó, enalteciendo la labor de Estella y afirmando que los aviadores sabrán en todo momento demostrar su amor a España.

El presidente contestó agradeciendo el homenaje y elogiando el heroísmo de los aviadores.

Terminó brindando por la aviación y por Sanjurjo, a quien dijo que quería entrañablemente.

Al regreso visitó la Escuela Técnica, inaugurando la residencia de niñas indígenas.

A las diez de la noche se celebró un banquete en honor de la oficialidad de esta guarnición que estuvo en la otra zona.

Asistieron Estella, Sanjurjo y autoridades.

—Zarpó el crucero «Reina Victoria» con dirección a la costa de Alicemmas, conduciendo al general Saro y a los duques de la Victoria.

Melilla.—En el banquete con que fué obsequiada el sábado por la noche la oficialidad de esta guarnición, el general García Aldave pronunció breves palabras dando cuenta al marqués de Estella de su nombramiento de hijo adoptivo de Melilla.

El general Primo de Rivera agradeció el homenaje, diciendo que venía a ser una compensación de los días de vacilación, de los momentos de amargura y de los instantes de rigor más sensibles.

Dijo que el problema de Marruecos fué tratado siempre firmemente, y práctica, el esfuerzo que reclama, quedando resuelta aquella frialdad a partir del 13 de Septiembre.

«Ahora—dice—le dedico todos mis esfuerzos, con objeto de que quede resuelto de manera efectiva y práctica, puesto que es el más vivo y urgente de los problemas de la vida nacional.

Nuestro esfuerzo no caerá en el defecto que nuestro Galdós, de cuya patriotismo no cabe dudar, acusaba por boca de uno de sus personajes, usando frases del vocabulario torero, de que no sabíamos rematar la suerte.

Tengamos—dice—la fuerza necesaria para rematar la suerte en este problema africano.»

Después hizo uso de la palabra el teniente coronel Monzón, en nombre de la oficialidad expedicionaria, recordando los combates que se libraron en la otra zona y haciendo un especialísimo elogio del teniente coronel Teprano y del hermano del presidente, don Fernando Primo de Rivera.

**TOROS**

**ALICANTE**

Se celebró una novillada de inauguración de la temporada, lidiándose toros del duque de Tovar, que resultaron flojos y mansurrones.

Chaves superior toreando de capa y de muleta y bien con el estoque.

La Torre, lucido.

Niño de la Palma, bien, dejando buena impresión de torero.

**CASTELLON**

Celebróse una novillada concurso, actuando los diestros Rafael Marzal, de Valencia; Agustín Povo, de Villarreal; Pascual Gil, de Almazora; y Francisco Velázquez, de Sevilla.

Fueron todos aplaudidos, sobresaliendo Velázquez y Povo.

Al final actuó Panat, obteniendo gran éxito.

**TORTOSA**

Ganado de Adell, superior. Rafael Barberá, el muchacho de quien tanto espera la afición valenciana, ha triunfado plenamente.

Con el capote y la muleta entusiasmó a la parroquia, y con el estoque, en su primer gran estocada, y en su segundo, dos pinchazos y estocada.

Entre grandes aclamaciones cortó la oreja del primero.

Ha causado tan gran sensación el debut del paisano, que ha sido contratado nuevamente.

Actuaba de único matador.

**El Tratado comercial germanoespañol**

Berlín.—Los Sindicatos obreros de la clase media critican el hecho de que la comisión del Reichstag haya rechazado provisionalmente el Tratado de comercio con España.

En numerosos círculos industriales ha causado también mal efecto esta medida.

Este estado de opinión ha tenido ya eco en los ambientes parlamentarios.

**Comunicaciones aéreas italo-españolas**

Roma.—El viceministro de aeronáutica ha declarado en la Cámara de los diputados que están en curso las necesarias negociaciones para establecer la línea aérea no militar Roma-Génoa-Barcelona, habiendo dicho que esta línea podrá ser inaugurada en el próximo otoño.

**Las izquierdas francesas**

París.—En los círculos políticos bien informados reina la impresión de que el Gobierno no obtendrá buena acogida ante el Senado y que es casi seguro que quedará en minoría en la Cámara.

Los socialistas han manifestado su intención de defender el impuesto sobre el capital, y los radicales han manifestado gran repugnancia hacia esta medida.

Esto ha dado origen a un gran desacuerdo que amenaza con originar la ruptura del «cartel».

**Política francesa**

París.—El salón de conferencias del Senado se ha visto muy animado, no versando, naturalmente, los comentarios más que sobre la situación política derivada de la última crisis parcial.

La opinión general entre los senadores de la derecha es que el Gabinete Herriot, haga lo que haga, no podrá evitar su caída inminente, y que Herriot, como hizo Briand cuando vió la situación mal parada, debería marcharse sin esperar verse derrotado en una votación.

Un conocido ex ministro decía humorísticamente, que aunque Herriot nombrara ahora ministro de Instrucción al Cardenal Arzobispo, no por eso sería más sólida la situación del Gobierno, por la falta de confianza del país.

Por el contrario, los parlamentarios de la izquierda juzgan esta crisis un episodio personal de Clementel y se envanecen de la fuerza de que dispone el Gobierno, como lo atestigua brillantemente el resultado de la última votación de la Cámara.

Confían en que la misma confianza asistirá al Gabinete Herriot después de conocidos los nuevos proyectos fiscales, cuya presentación ha anunciado, y en la confección de los cuales trabaja activamente el nuevo ministro De Monzie.

**Los países limítrofes de Rusia**

Berlín.—Según la «Gaceta General de Alemania», oficiales franceses y polacos han tomado parte en la conferencia militar de los países limítrofes de Rusia que se celebra actualmente en Riga.

El Gobierno Letón ha intentado tener secreta dicha conferencia.

Esta tentativa y la presencia en la conferencia de los oficiales citados demuestran la importancia de esta conferencia, que se refiere principalmente a establecer relaciones de política militar.

**La sección de higiene de la Sociedad de las Naciones**

Ginebra.—La sección de higiene de la Sociedad de las Naciones ha recibido el primer Mensaje de su órgano de epidemiología de Singapur, con un objeto de colaborar con la Fundación Rockefeller, para señalar rápidamente los casos de epidemias y especialmente peste y cólera en todos los puertos del extremo Oriente.

Estos Mensajes son expedidos cada martes de Singapur a Seion, donde son transmitidos por telegrafía sin hilos a la estación de Saite Aisise, de Burdeos, y desde allí, por telégrafo, a Ginebra.

Estos informes serán transmitidos a las Administraciones sanitarias del mundo, acompañadas de los informes procedentes del servicio organizado por la sección de higiene de la Sociedad de las Naciones para señalar los casos de epidemias en los puertos del Mediterráneo y del Mar Negro.

El nuevo servicio está destinado a permitir a las autoridades sanitarias el tomar rápidamente las medidas que juzguen necesarias.

**Rebelión en el Sudoeste africano**

Ciudad de El Cabo.—Se ha notado cierta inquietud entre la tribu guerrera del Sudoeste africano, conocida por los rehotho, los cuales han adoptado una actitud de desafío al Gobierno.

Hertzog ha hecho largas declaraciones referentes a la rebelión de los rehotho, diciendo que desde el principio, los rehotho han alegado que son independientes y que no están sujetos a las leyes del país. Han adoptado una actitud amenazadora, a pesar de las repetidas comisiones del administrador Hoymeyer.

Hertzog ha pedido a Hoymeyer que vuelva allá para entrevistarse con aquella gente, pues él les conoce mejor que nadie.

El primer ministro ha confirmado la intención que se le atribuye de enviar tres aeroplanos a la comarca.

Los rehothos han enviado una comunicación a la Sociedad de las Naciones, no para que se les haga justicia por los agravios, sino para que se les conceda la completa independencia.

El primer ministro ha hecho notar que el disgusto no es debido a la negativa de los rehothos de acatar la ley de marcas en el ganado, sino que hacen objeciones a todas las leyes de la administración. La ley de marcas en el ganado ha sido escogida como pretexto.

El aspecto más serio del problema es que los indígenas se han acostumbrado a considerar aquella comarca como un lugar donde no existen leyes. Hertzog ha terminado diciendo que ha sido siempre política constante del administrador, tratar a los rehotho como niños. La situación ha sido cuidadosamente estudiada y se ha llegado a la conclusión de que un deastre inicial podría tener muy malas consecuencias.

Se ha decidido, pues, esperar hasta que las tropas del Gobierno sean suficientemente poderosas para mantener el imperio de la ley.

**Manifestaciones de Millerand**

París.—Millerand, el antiguo presidente de la república, ahora candidato para uno de los puestos de senador del departamento del Sena, ha pronunciado un discurso

antes uno quinientos electores senatoriales.

Ha explicado la política que a su entender habría de seguir en lo referente a la situación nacional, siempre contando con el concurso de todas las fracciones del partido republicano.

Ha dicho que la política seguida por el actual Gobierno no parece que haya dado ninguno de los resultados que sus partidarios habían hecho esperar.

Millerand ha censurado también la política exterior seguida por el Gabinete de Herriot y ha combatido asimismo la supresión de la embajada de Francia en el Vaticano y la introducción de las leyes laicas en Alsacia-Lorena.

Ha lamentado el antiguo presidente que haya sido evacuado el Ruhr sin haber resuelto antes las cuestiones relativas a las relaciones comerciales francoalemanas, a la ocupación de la zona de Colonia y a las deudas interaliadas.

Millerand ha combatido enérgicamente el impuesto sobre el capital, calificándolo de odioso, y ha añadido que el único remedio para la situación actual de Francia se halla en el trabajo, en la producción y en la colaboración más cordial entre el trabajo y el capital.

Ha afirmado el orador que el país desea el planteamiento de una política de seguridad y de paz, mientras que por ahora no se ha más que una política de odio de discordia y de ruina.

Ha terminado su discurso recomendando una política de paz que esté en todo momento por encima de los partidos y se apoye en el respeto más absoluto a los Tratados.

**Visita a Herriot**

París.—Herriot ha recibido esta tarde a una delegación de la izquierda democrática del Senado, afirmando, aunque no ha sido publicada nota oficiosa alguna, que la conversación con el presidente del Consejo giró acerca de la situación política y especialmente sobre la cuestión del saneamiento financiero, acerca de cuya importantísima cuestión presentará el Gabinete un proyecto de ley en la sesión del próximo martes.

Herriot ha hecho constar que toda discusión acerca del referido asunto sería en estos momentos enteramente prematura.

**La carrera de los seis días**

París.—En la carrera ciclista de los seis días se llevan ya corridas 119 horas, y el orden actual de los equipos es el siguiente:

Primero, Aerts-Demitter, con 2,700 kilómetros; siguiendo luego los equipos Bookmans-Frederick y Barrón-Margot.

**La feria de París**

París.—H. Doumergue ha aceptado la invitación para inaugurar la feria de París.

**Protesta contra la huelga estudiantil**

París.—Para protestar contra la huelga, la Liga de acción universitaria republicana y socialista y de estudiantes antifascistas ha organizado para esta tarde, a las cuatro, una manifestación, que ha recorrido las principales calles del barrio Latino. Se han dado gritos de abajo la huelga y abajo los fascistas.

La policía había tomado grandes precauciones en todo el recorrido de la manifestación, con objeto de evitar incidentes.

**Las ocho horas a bordo**

Ginebra.—En la última reunión del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo se ha examinado una proposición presentada por el Gobierno francés en la